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A corrente de solidariedade em prol de 
doações para a população afetada pelas 
enchentes que atingiram o Rio Grande 
do Sul em maio fez com que as vendas 
do comércio gaúcho crescessem mais 
que a média nacional. Enquanto o setor 
varejista no país cresceu 1,2% na passa-
gem de abril para maio, no Rio Grande 
do Sul as vendas tiveram expansão de 
1,8%. Os dados fazem parte da Pes-
quisa Mensal do Comércio, divulgada 
pelo Instituto Brasileiro de Geografia 

e Estatística (IBGE).Em todo o país, 
apenas oito estados tiveram alta no co-
mércio maior que a média nacional. O 
Rio Grande do Sul figura como a quinta 
maior taxa de crescimento.O gerente da 
pesquisa, Cristiano Santos, atribuiu o 
resultado do Rio Grande do Sul acima 
da média à compra de itens para doação 
e uma “corrida aos mercados”. “As pes-
soas vão aos mercados fazer compras 
sabendo que pode haver um desabaste-
cimento”, avaliou.

INTERNACIONAL » Pág. 03

Kamala Harris tem 49% 
das intenções de voto, 
contra 47% de Trump, 
diz pesquisa

Biden diz a Zelensky que 
EUA vão anunciar novas 
armas para a Ucrânia

Senado adia votação da 
reoneração da folha de 
pagamento de 17 setores
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Netanyahu deve ser 
investigado por falhas 
no ataque do Hamas, diz 
ministro da Defesa

Com alta de 1,2% em maio, comércio 
cresce pelo 5º mês seguido

Lula inaugura novo edifício do Campus 
Osasco, da Unifesp
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Força Nacional apreende 5,7 toneladas 
de garimpo ilegal em terras indígenas
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Centros de Capacitação 
Profissional e Lazer 
oferecem curso de Auxiliar 
Contábil para capacitar os 
alunos a ingressarem com 
sucesso no mercado 
de trabalho

Por 336 votos a favor, 142 contra e duas 
abstenções, o Plenário da Câmara dos 
Deputados aprovou, nesta quarta-feira 
(10), o texto-base do primeiro projeto 
de lei complementar que regulamenta a 
reforma tributária sobre o consumo. A 
versão do texto inseriu uma trava para a 
alíquota do futuro Imposto sobre Valor 
Adicionado (IVA), inclui remédios na 
lista de produtos com imposto reduzido 
e amplia a cesta básica nacional com 
imposto zero. O texto será enviado para 
análise do Senado Federal. Por meio de 
um destaque, carnes (de qualquer tipo), 
peixes, queijos e sal foram incluídos na 
lista de alimentos com isenção. O desta-
que para isentar as carnes e as proteínas 
animais foi aprovado por 477 votos a fa-
vor, três contra e duas abstenções, após 
destaque do PL, principal partido de opo-
sição. Apesar de articulada pela bancada 
ruralista e pela indústria de alimentos, a 
isenção foi acatada pelo relator do proje-
to de lei, deputado Reginaldo Lopes (PT-
-MG) e celebrada pela líder do PT na Câ-
mara, deputada Benedita da Silva (RJ). 

Governador sanciona lei para garantir 
bem-estar de cães e gatos no estado

Galaxy Z Fold 6 e 
Z Flip 6: Samsung 
anuncia nova linha 
de dobráveis com IA

Inclusão de carnes 
na cesta básica foi 
aprovada em destaque

Câmara aprova 
destinação de 5% de 
emendas parlamentares 
a catástrofes

Confederação de Atletismo 
confirma 43 atletas do Brasil 
em Paris 2024

ONG denuncia graves abusos e torturas 
de prisioneiros palestinos

Câmara aprova texto-base da reforma 
tributária com trava no IVA

Câmara rejeita 
mudanças do 
Senado para o novo 
Ensino Médio
A Câmara dos Deputados aprovou novas 
mudanças na reforma do ensino médio. A 
proposta tinha sido analisada pelo Senado 
e agora será enviada à sanção presidencial
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CCJ do Senado adia 
votação da PEC do 
marco temporal 
de áreas indígenas

Ucrânia faz apelo 
para Otan suspender 
restrições ao uso de 
armas contra Rússia
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BMW fará recall 
de mais de 390 mil 
veículos nos EUA 
por defeito em airbag
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Doações fazem comércio gaúcho 
crescer mais que média nacional

 EDUCAÇÃO  » Pág. 11



De 11 à 17 de Julho de 2024 www.jornalnc.com

02 POLÍTICA

 

www.jornalnc.com EDITORIAL

Diretor de Redação
Wellhington Luiz V. de Oliveira
contato@jornalnc.com

Gráfica: Mar Mar Gráfica
Periodicidade: Semanal

Circulação
Grande São Paulo: Barueri e Santana 
de Parnaíba, onde está localizado o 
distrito de Alphaville; Carapicuíba e 
Cotia, onde está situado o distrito da 
Granja Viana; além das cidades de 
Osasco, Jandira, Itapevi, --, Pirapora do 
Bom Jesus, Vargem Grande Paulista, 
São Roque e Embu das Artes.

Vale do Paraíba e Litoral Norte: São
José dos Campos, Aparecida, Caçapava, 

Jornal NC

O Jornal Notícias da Cidade não se responsabiliza pelas matérias assinadas, 
sendo que as mesmas, não expressam necessariamente a opinião do Jornal. Os 
colaboradores e colunistas não possuem vinculo empregatício com o Jornal No-
tícias da Cidade.

Taubaté, Campos do Jordão, Santo 
Antônio do Pinhal, São Bento do 
Sapucaí, Ubatuba, Caraguatatuba, São 
Sebastião e Ilhabela.

Jornal Notícias da Cidade
CNPJ: 17.813.895/0001-86
IE: 206.308.602.110
Registro Oficial Sob N° 086.597

Endereço
Edifício Beta Trade
Rua Caldas Novas, 50, Sala 175,
Bethaville I, Barueri-SP
CEP 06404-301

Depto. Comercial: Paulo César
E-mail: paulocesar@jornalnc.com
Telefone: (11) 98476-9654

Por 336 votos a favor, 142 contra e duas 
abstenções, o Plenário da Câmara dos 
Deputados aprovou, nesta quarta-feira 
(10), o texto-base do primeiro projeto 
de lei complementar que regulamenta a 
reforma tributária sobre o consumo. A 
versão do texto inseriu uma trava para a 
alíquota do futuro Imposto sobre Valor 
Adicionado (IVA), inclui remédios na 
lista de produtos com imposto reduzido 
e amplia a cesta básica nacional com 
imposto zero. O texto será enviado para 
análise do Senado Federal. Por meio de 
um destaque, carnes (de qualquer tipo), 
peixes, queijos e sal foram incluídos na 
lista de alimentos com isenção. O desta-
que para isentar as carnes e as proteínas 
animais foi aprovado por 477 votos a fa-
vor, três contra e duas abstenções, após 
destaque do PL, principal partido de opo-
sição. Apesar de articulada pela bancada 
ruralista e pela indústria de alimentos, a 

isenção foi acatada pelo relator do pro-
jeto de lei, deputado Reginaldo Lopes 
(PT-MG) e celebrada pela líder do PT 
na Câmara, deputada Benedita da Silva 
(RJ). “É o sonho do presidente Lula todo 
o tempo se colocando de que era muito 
importante que houvesse proteína na ces-
ta básica das pessoas mais vulneráveis”, 
disse a parlamentar.
Pelo texto enviado pelo governo, as car-
nes estavam na lista de produtos com alí-
quota reduzida para 40% da alíquota ori-
ginal, pagando 10,6% em vez de 26,5%. 
Agora terão alíquota zero. Antes das car-
nes e dos queijos, o relator tinha incluído, 
de última hora, óleo de milho, aveia e fa-
rinhas na cesta básica nacional, que não 
pagará IVA. Ele também incluiu pão de 
forma e extrato de tomate nos produtos 
com imposto reduzido. Antes da votação 
do destaque da carne, a Câmara derrubou 
dois destaques, um que buscava intro-

O plenário da Câmara dos Deputados 
aprovou em dois turnos a Proposta de 
Emenda Constitucional (PEC) nº 44, que 
modifica a Constituição Federal para re-
servar 5% dos valores das emendas par-
lamentares ao Orçamento Geral da União 
para enfrentamento de catástrofes e 
emergências naturais. O texto segue para 
apreciação no Senado Federal. Nos dois 

turnos, proposta teve votos de apoiadores 
do governo e da oposição, além de enca-
minhamento favorável de todas as banca-
das partidárias. No primeiro turno, a PEC 
recebeu 392 votos a favor e 22 contra. No 
segundo turno, foram 378 votos a favor 
e 7 contra. Houve votos presenciais no 
plenário da Câmara e também remotos, 
computados eletronicamente e contando 
com presença virtual para o parlamentar 
fora da Casa (efeito administrativo). A 
PEC aprovada acrescenta um parágrafo 
ao Artigo nº 166 da Constituição, que 
normatiza a tramitação de projetos de lei 
relativos ao plano plurianual, às diretri-
zes orçamentárias, ao orçamento anual 
e aos créditos adicionais nas duas casas 
do Congresso Nacional. Com a decisão, 
haverá recursos de emendas individuais, 
de bancada e de comissão para calibrar 
o Fundo Nacional para Calamidades Pú-
blicas, Proteção e Defesa Civil. A esti-

O presidente do Senado, Rodrigo Pa-
checo (PSD-MG), afirmou que a vota-
ção da proposta para retomar a reone-
ração gradual da folha de pagamento de 
17 setores da economia deve ficar para 
a semana que vem. O acordo fechado 
entre Congresso Nacional, governo e 
representantes empresariais, tinha pre-
visão de ser votado ainda nesta quarta, 
mas, segundo Pacheco, o relatório foi 
apresentado sem tempo para análise dos 
senadores. “Agora muito em cima da 
hora sem conhecer o parecer, acho que 
não vai ser muito bem-recebido”, afir-
mou a jornalistas. Mais cedo, Pacheco 
se reuniu com o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT), o líder do governo 
no Senado, Jaques Wagner (PT-BA) e o 
ministro da Fazenda, Fernando Haddad 
(PT), no Palácio do Planalto. “Acho 
que pode ser um acordo possível [votar 
na quinta], mas vamos ter semana que 
vem”, observou Pacheco. O conteúdo 
do acordo tramita na forma do proje-
to de lei (PL) 1.847/2024, do senador 
licenciado Efraim Filho (União-PB), e 
é relatado pelo senador Jaques Wagner 
(PT-BA), líder do governo no Senado. 
O acordo prevê a volta gradual da tri-
butação sobre a folha de pagamento de 
certos segmentos e de municípios até 
2028. A reoneração começa no próximo 
ano, com a contribuição patronal dos 17 
setores à Previdência Social sendo feita 
da seguinte forma:  •     2024: desone-
ração total; •     2025: alíquota de 5% 
sobre a folha de pagamento; •     2026: 
alíquota de 10% sobre a folha de paga-

duzir incentivos para a construção civil 
e outro que buscava incluir armas e mu-
nições na cobrança do Imposto Seletivo. 
Lopes também aumentou a lista de me-
dicamentos com alíquota reduzida para 
40% da alíquota cheia. O texto original 
do governo previa uma lista de 343 prin-
cípios ativos com isenção de imposto e 
850 com alíquota reduzida. O texto apro-
vado ampliou a lista de alíquotas redu-
zidas para todos os medicamentos com 
registro na Agência Nacional de Vigilân-
cia Sanitária (Anvisa) e os medicamen-
tos produzidos em farmácia de manipu-
lação.Atendendo à bancada feminina, o 
relator incluiu o Dispositivo Intrauterino 
(DIU), tipo de método anticoncepcional, 
na lista de dispositivos médicos com IVA 
reduzido. Anteriormente, Lopes tinha in-
serido itens de higiene menstrual, como 
absorventes, tampões higiênicos, coleto-
res menstruais e calcinhas absorventes, 
na lista de produtos com de impostos, em 
vez de alíquota reduzida, como no proje-
to original.

Cashback e imposto seletivo
O cashback, mecanismo de devolução de 
imposto à população mais pobre, tam-
bém foi ampliado. O projeto original pre-
via a devolução de 100% da Contribui-
ção sobre Bens e Serviços (CBS, tributo 
federal) e 20% do Imposto sobre Bens e 
Serviços (IBS, imposto estadual e muni-
cipal) na compra de gás; 50% da CBS e 
20% do IBS no pagamento das contas de 
luz, de água e esgoto; e 20% da CBS e do 
IBS sobre os demais produtos. 

Câmara aprova texto-base da reforma 
tributária com trava no IVA

Câmara aprova destinação de 5% de 
emendas parlamentares a catástrofes

mento; •     2027: alíquota de 15% sobre 
a folha de pagamento; •     2028: alíquo-
ta de 20% sobre a folha de pagamento e 
fim da desoneração. Já para este ano, o 
regime de transição prevê um acrésci-
mo de arrecadação do governo federal 
que não envolva aumento de tributos, 
como forma de atender a compensação 
imposta pelo ministro do Supremo Tri-
bunal Federal (STF), Cristiano Zanin.

Entenda
Prorrogada até o fim de 2027, após a 
aprovação de um projeto de lei que cin-
co ministros do Supremo consideraram 
inconstitucional, a desoneração da fo-
lha de pagamento permite que empre-
sas de 17 setores substituam a contri-
buição previdenciária, de 20% sobre a 
folha de pagamento dos empregados, 
por uma alíquota de 1% a 4,5% sobre 
a receita bruta. Em vigor desde 2012, 
a desoneração era uma política que, ao 
beneficiar empresas de diferentes seto-
res com redução de tributos previdenci-
ários, tinha o objetivo de fazê-las con-
tratarem mais trabalhadores. No fim do 
ano passado, o Congresso aprovou o 
projeto de lei que também reduziu de 
20% para 8% da folha a contribuição 
para a Previdência Social de pequenos 
municípios. O presidente Lula vetou 
o texto, mas o Congresso derrubou o 
veto no fim do ano passado. Nos úl-
timos dias de 2023, o governo editou 
uma medida provisória revogando a lei 
aprovada. Por falta de acordo no Con-
gresso para aprovar o texto, o governo 
concordou em transferir a reoneração 
para projetos de lei. No entanto, no fim 
de abril, a Advocacia-Geral da União 
recorreu ao Supremo. O ministro Cris-
tiano Zanin, do STF, acatou o pedido 
de suspensão imediata da desoneração 
da folha e da ajuda aos pequenos mu-
nicípios, e a decisão foi seguida pela 
maioria dos magistrados do tribunal. 
Desde então, o governo vem tentando 
chegar a um acordo com os 17 setores 
da economia, que deverá ser consolida-
do com a aprovação desse PL.

Inclusão de carnes na cesta básica foi aprovada em destaque

Um pedido de vista coletivo adiou para 
outubro a deliberação da Comissão de 
Constituição, Justiça e Cidadania (CCJ) 
sobre a Proposta de Emenda Constitu-
cional (PEC) 48/2023, que define como 
marco temporal da demarcação de ter-
ras indígenas a data de promulgação da 
Constituição Federal (5 de outubro de 
1988). A PEC, de autoria do senador 
Dr. Hiran (PP-RR) e subscrita por mais 
26 parlamentares, muda o Artigo 231 
da Constituição, que passa ter a seguin-
te redação: “são terras tradicionalmen-
te ocupadas pelos índios as por eles 
habitadas em caráter permanente, as 
utilizadas para suas atividades produ-
tivas, as imprescindíveis à preservação 
dos recursos ambientais necessários a 
seu bem-estar e as necessárias a sua 
reprodução física e cultural, segundo 
seus usos, costumes e tradições, sendo-
-lhes garantida a sua posse permanen-
te, estabelecido o marco temporal em 
5 de outubro de 1988.” O adiamento 
foi acertado entre os membros da CCJ, 
após a leitura de parecer favorável do 
senador Esperidião Amin (PP-SC), ten-
do em perspectiva o funcionamento da 
comissão de conciliação proposta pelo 
ministro Gilmar Mendes, do Supremo 
Tribunal Federal (STF), que justamen-

CCJ do Senado adia votação 
da PEC do marco temporal 
de áreas indígenas

te vai tratar do marco temporal.
A comissão proposta pelo STF vai fun-
cionar a partir de 5 de agosto, após o 
recesso parlamentar, e o prazo inicial é 
18 de dezembro. Os presidentes do Se-
nado Federal e da Câmara dos Deputa-
dos indicarão, cada um, três membros 
para atuar na comissão. 

Após eleições
Na prática, a CCJ deve voltar a deli-
berar sobre a PEC após a realização 
do segundo turno das eleições munici-
pais, marcadas para 27 de outubro. O 
presidente da CCJ, Davi Alcolumbre 
(União-AP), disse esperar que a co-
missão de conciliação faça uma “cons-
trução política de alto nível” e ponha 
fim à insegurança jurídica e às polêmi-
cas entre os Três Poderes em torno da 
demarcação das terras indígenas.

mativa do autor da PEC, deputado Bibo 
Nunes (PL-RS), é que mais R$ 1,7 bilhão 
estejam disponíveis para prevenção e mi-
tigação de catástrofes. Com a iniciativa, 
poderão ser usado para tais medidas R$ 
8,9 bilhões do Orçamento da União. De 
acordo com o deputado Marcel van Hat-
tem (Novo-RS), a proposta é meritória. 
“Sem dúvida, precisamos de dinheiro 
para a prevenção, mitigação e reversão 
de problemas climáticos”, disse o par-
lamentar oposicionista. Reportagem da 
Agência Brasil mostrou que a prevenção 
de desastres, além da necessidade de re-
cursos, esbarra em falta de projetos téc-
nicos locais. O deputado Chico Alencar 
(PSOL-RJ), que apoia o governo, desta-
cou que os crescentes acidentes climáti-
cos são uma realidade nova. “Nem os ne-
gacionistas do clima desconsideram que 
há extremos de calor, de seca, de frio e de 
precipitação pluviométrica.” 

Senado adia votação da reoneração 
da folha de pagamento de 17 setores

PEC aprovada segue agora para apreciação no Senado

Por 322 votos favoráveis e 137 contrá-
rios, a Câmara dos Deputados aprovou 
o requerimento de urgência para a vo-
tação do Projeto de Lei Complementar 
de Regulamentação da Reforma Tribu-
tária (PLP 68/24). O relatório final foi 
apresentado na semana passada pelo 
grupo de trabalho composto por de-
putados federais para analisar o texto 
proposto pelo governo federal ainda 
em abril. Com a aprovação da urgência, 
o projeto vai direto para a votação em 
plenário, já pautado para a sessão ple-
nária.   Pela proposta, a alíquota média 
de referência da nova tributação, que é 
a soma do Imposto sobre Bens e Ser-
viços (IBS) de estados e municípios e 
a Contribuição sobre Bens e Serviços 
(CBS) federal, será 26,5%. Vários seto-
res, porém, terão descontos na alíquota 
referencial ou isenção total, como é o 
caso da cesta básica. Os novos tributos 
vão substituir o Imposto sobre Produtos 
Industrializados (IPI), o Programa de 
Integração Social (PIS), a Contribuição 
para Financiamento da Seguridade So-
cial (Cofins), o Imposto sobre Circula-
ção de Mercadorias e Serviços (ICMS) 
e o Imposto sobre Serviços (ISS). Após 
a aprovação, a nova legislação entrará 
em vigor em etapas: parte em 2025, de-
pois 2027, 2029 e 2033, quando o novo 
sistema tributário entrará totalmente 

em vigor. O processo de aprovação da 
reforma tributária começou no ano pas-
sado, quando o Congresso Nacional 
promulgou a Emenda Constitucional 
132 , que estabeleceu o novo sistema 
de tributação, em uma discussão que le-
vou mais de três décadas para avançar 
no país. “Esta Câmara vai viver amanhã 
[10] um momento alto de um intenso 
debate e vamos oferecer ao país uma 
proposta que é centrada na transparên-
cia, no fim da guerra fiscal, na questão 
da unificação dos tributos e isenção total 

daqueles produtos que compõem a cesta 
básica brasileira”, afirmou o líder do go-
verno na Câmara dos Deputados, José 
Guimarães (PT-CE), ao encaminhar vo-
tação favorável à urgência. Segundo o 
deputado, por unanimidade, os líderes 
partidários decidiram, mais cedo, em 
reunião na Residência Oficial da Presi-
dência da Câmara, votar a urgência hoje 
e o mérito do texto amanhã. Críticos ao 
regime de urgência, parlamentares da 
oposição encaminharam voto contrário 
ao avanço do texto. 

Câmara aprova urgência de texto sobre 
impostos da reforma tributária
Com a aprovação da urgência, o projeto vai direto para a votação 
em plenário, já pautado para a sessão plenária
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A Ucrânia fez um apelo à Otan para que 
suspenda as restrições ao uso de armas 
de longo alcance contra alvos na Rússia. 
Kiev disse que isso seria um “divisor 
de águas” em sua guerra com Moscou, 
enquanto a China classificou as críticas 
da Otan ao seu apoio à Rússia como ten-
denciosas e maliciosas. Os integrantes 
da Otan emitiram uma declaração de 
apoio à Ucrânia na cúpula de Washin-
gton prometendo ajuda adicional e se 
comprometendo a apoiar seu “caminho 
irreversível” para a adesão à Otan. Os lí-
deres da Otan realizariam uma sessão de 
duas horas com o presidente ucraniano 
Volodymyr Zelenskiy. Andryi Yermak, 
chefe de gabinete do presidente ucra-
niano, disse que estava “satisfeito” com 
a declaração da cúpula da Otan, mas 
acrescentou: “Os parceiros devem reti-
rar todas as restrições ao uso de armas 
não apenas no território ucraniano, mas 

ter a possibilidade de responder (aos 
ataques russos) inclusive no território da 
Rússia.” Ele disse em um fórum públi-
co no último dia da cúpula que a Rússia 
não tinha restrições e que seria “um ver-
dadeiro divisor de águas” se os aliados 
da Ucrânia pudessem suspender todos 
os limites sobre o uso das armas que 
fornecem à Ucrânia. Os integrantes da 
Otan têm adotado abordagens diferen-
tes sobre como a Ucrânia pode usar as 
armas que doam. Alguns deixaram claro 
que Kiev pode usá-las para atingir alvos 
dentro da Rússia, enquanto outros disse-
ram que elas só podem ser usadas den-
tro da Ucrânia. Em maio, o presidente 
dos EUA, Joe Biden, afrouxou algumas 
restrições ao uso de armas americanas, 
permitindo que elas fossem usadas para 
atingir alvos militares dentro da Rússia, 
apoiando uma ofensiva contra a cidade 
de Kharkiv, no nordeste da Ucrânia.

Ucrânia faz apelo para Otan suspender 
restrições ao uso de armas contra Rússia

ONG denuncia graves abusos e torturas 
de prisioneiros palestinos

Kamala Harris, vice-presidente dos 
Estados Unidos, tem 49% das inten-
ções de voto entre eleitores registra-
dos, contra 47% de Donald Trump, 
segundo uma pesquisa Washington 
Post/ABC News/Ipsos, em um cená-
rio em que ela disputará as eleições 
americanas pelo partido Democrata 
no lugar de Joe Biden. Em outro cená-
rio hipotético, Biden e Donald Trump 
aparecem empatados com 46%.  
Maioria acha que Biden deveria de-
sistir: O presidente dos Estados Uni-
dos sofre pressão de dentro do próprio 
partido para que desista da candidatu-
ra à reeleição, após os questionamen-
tos sobre sua aptidão física e mental 
aumentarem devido ao desempenho 
ruim no Debate da CNN, no final de 
junho. A nova pesquisa revelou que 
67% dos adultos consultados acham 
que Biden deveria desistir da campa-
nha. Já 30% entendem que ele deve-
ria continuar concorrendo, e 3% não 
responderam. Já entre os democratas, 
56% acham que Biden deve sair da 
disputa. Enquanto isso, 42% disseram 
que o presidente deve continuar, e 2% 
não responderam. Quem deve substi-
tuir Biden? Em uma pergunta aberta, 
os democratas e eleitores independen-

tes que se inclinam a votar no partido 
Democrata puderam dizer quem esco-
lheriam como candidato para disputar 
as eleições caso Joe Biden desista. 
Os três primeiros colocados foram: 
Kamala Harris, vice-presidente dos 
EUA (29%) Gavin Newson, governa-
dor da Califórnia (7%) Michelle Oba-
ma, ex-primeira-dama (4%) Para essa 
questão, foram consultados 1.255 
democratas e eleitores independentes 
que se inclinam a votar no partido De-
mocrata, com margem de erro de três 
pontos percentuais para mais ou para 

menos. Republicanos mostram apoio 
à candidatura de Trump: O levanta-
mento também questionou se Donald 
Trump deveria desistir da candidatu-
ra ou mantê-la. Para 50% dos adultos 
consultados, o ex-presidente deve-
ria deixar a disputa presidencial. Já 
47% acham que ele deveria continuar 
concorrendo, e 3% não responderam. 
Entretanto, a pesquisa revelou que 
Trump tem forte apoio entre os elei-
tores do partido Republicano, mesmo 
após ser condenado criminalmente e 
enfrentar outros processos na Justiça. 

Kamala Harris tem 49% das intenções de 
voto, contra 47% de Trump, diz pesquisa

O ministro da Defesa de Israel, Yoav 
Gallant, pediu um inquérito estatal sobre 
as falhas em torno do ataque do Hamas, 
em 7 de outubro de 2023, destacando 
que tanto ele quanto seu chefe, o pri-
meiro-ministro Benjamin Netanyahu, 
devem ser investigados. Gallant fez os 
comentários em uma cerimônia de for-
matura para novos oficiais militares, 
que também contou com a presença de 
Netanyahu, cujo governo de coalizão 

sofre com conflitos internos. O inquéri-
to “deve ser objetivo, precisa investigar 
todos nós, aqueles que tomam decisões 
e aqueles que as executam, o governo, 
os militares e as agências de seguran-
ça”, destacou o ministro. “Deve me 
investigar, o ministro da Defesa, deve 
investigar o primeiro-ministro”, comen-
tou Gallant, sob aplausos da multidão. 
Netanyahu rejeitou pedidos anteriores 
para formar um inquérito sobre o ata-

que de 7 de outubro, que pegou Israel 
desprevenido e desencadeou a guerra 
na Faixa de Gaza. Segundo o premiê, a 
apuração sobre o que aconteceu devem 
ser realizados assim que a guerra ter-
minar. Somente o governo pode decidir 
formar uma comissão estatal de inquéri-
to. O presidente da Suprema Corte esco-
lhe seus membros.

Gallant rompeu com Netanyahu ante-
riormente
Ano passado, após meses de protestos 
nacionais contra os planos do governo de 
restringir os poderes da Suprema Corte, 
Gallant disse que a legislação proposta 
deveria ser deixada de lado, alertando 
que a disputa pública poderia prejudi-
car a segurança nacional. Netanyahu o 
demitiu imediatamente, fazendo com 
que dezenas de milhares de israelenses 
fossem às ruas em apoio a Gallant. O 
premiê voltou atrás e manteve Gallant 
manteve no emprego. O ministro da De-
fesa entrou em conflito com Netanyahu 
sobre a estratégia para a Faixa de Gaza, 
levando alguns membros do partido do 
primeiro-ministro, o Likud, a pedirem 
que ele fosse demitido.

Netanyahu deve ser investigado por falhas 
no ataque do Hamas, diz ministro da Defesa

O presidente americano Joe Biden dis-
se ao líder da Ucrânia, Volodymyr Ze-
lensky, nesta quinta-feira (11) que os 
Estados Unidos vão anunciar um novo 
pacote de segurança para Kiev. “Fica-
remos com vocês, ponto final”, disse 
Biden a Zelensky antes de uma reunião 
bilateral em meio à cúpula da OTAN, 
em Washington. Zelensky disse que os 
dois discutiriam como conseguir um fim 

justo para a guerra com a Rússia e pediu 
uma segunda cúpula de paz este ano.

Biden diz a Zelensky que EUA vão 
anunciar novas armas para a Ucrânia

A organização Médicos pelos Direitos 
Humanos de Israel denunciou graves 
abusos e torturas de prisioneiros pales-
tinos nas prisões israelitas e exigiu que 
as autoridades garantam o cumprimen-
to da lei. “Recebemos numerosos re-
latos (...) de violência grave por parte 
dos guardas do Serviço de Prisões de 
Israel (IPS) contra os palestinos deti-
dos e presos nas suas instalações no 
distrito do sul”, segundo uma carta da 
ONG enviada a Yehezkel Markovich, 
comissário distrital. A carta descreve 
em pormenor a forma como os agentes 
fardados cometeram agressões, assédio 
sexual, ameaças e intimidações contra 
os palestinos, especialmente nas prisões 

de Ketziot, Nafha e Ramon. Referindo 
que os abusos poderão ser “contínuos e 
sistemáticos”, a ONG acrescentou que 
a “maioria das agressões ocorre fora 
das celas, em locais como o caminho 
para a clínica médica, para as visitas 
dos advogados, para uma audiência em 
tribunal ou durante uma transferência, 
já que “os guardas prisionais escolhem 
frequentemente áreas sem câmaras”. 
Um dos testemunhos dos prisioneiros 
- todos anónimos por receio de represá-
lias - relata como os guardas o obriga-
ram a caminhar algemado pelos pulsos 
e tornozelos e depois o empurraram por 
umas escadas de metal. “Depois, come-
çaram a bater-lhe até perder os sentidos. 

Quando acordou, encontrava-se numa 
nova unidade penitenciária sem ter sido 
examinado por pessoal médico”, disse o 
advogado que o entrevistou. Outros pre-
sos relataram ter sido atacados por cães 
de guarda, espancados com cassetetes 
e espezinhados. Os presos também são 
impedidos de ir à casa de banho durante 
dias. Segundos os relatos, os prisionei-
ros evitam procurar assistência médica 
ou encontrar-se com advogados, porque 
sabem que isso significa que serão es-
pancados. As denúncias surgem depois 
de o Supremo Tribunal de Israel ter re-
cebido uma petição exigindo o encerra-
mento do centro de detenção de Sde Tei-
man, no deserto do sul do Negev, devido 
a alegações de abuso, tortura e assassí-
nio de palestinos. O primeiro-ministro 
israelita, Benjamin Netanyahu, recu-
sou-se a encerrar o centro, mas defende 
que este deve ser utilizado apenas para 
“detenções de curta duração”. Por seu 
lado, o ministro da Segurança Nacional, 
o extremista anti-árabe Itamar Ben Gvir, 
não só se recusa a encerrar o centro de 
detenção, como defende o agravamento 
das condições dos reclusos e até a pena 
de morte. Em dezembro, o provedor de 
Justiça de Israel visitou algumas insta-
lações prisionais onde, juntamente com 
centros improvisados e bases militares, 
Israel deteve mais de nove mil palesti-
nianos desde outubro. 

Denúncias surgem depois de o Supremo Tribunal de Israel ter recebido uma petição 
exigindo o encerramento do centro de detenção de Sde Teiman

Mais de 60 meios de comunicação so-
cial internacionais publicaram uma car-
ta aberta na qual apelam ao governo de 
Israel que autorize o acesso imediato 
e independente de jornalistas à Faixa 
de Gaza, após nove meses de guerra. 
Agências de notícias internacionais, 
como a Agence France-Presse (AFP), 
e emissoras como a norte-americana 
CNN e a britânica BBC pediram às au-
toridades israelenses para que ponham 
imediatamente termo às restrições im-
postas aos meios de comunicação so-
cial estrangeiros que entram na Faixa 
de Gaza e concedam acesso indepen-
dente à imprensa que deseje se deslo-
car ao território palestino. Após nove 
meses de conflito, “os jornalistas inter-

nacionais continuam a não ter acesso 
a Gaza, com exceção de raras viagens 
escoltadas organizadas pelo exército 
israelense”, denunciam os signatários, 
entre os quais se conta ainda os jornais 
The Guardian e o New York Times.

Mídia internacional pede 
a Israel acesso imediato 
e independente a Gaza

Levantamento também aponta que Joe Biden e Trump estão empatados

Yoav Gallant pediu inquérito estatal que apure “aqueles que tomam decisões e 
aqueles que as executam, o governo, os militares e as agências de segurança”
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As vendas do comércio cresceram 1,2% 
em maio na comparação com abril, o que 
representa o quinto mês seguido de alta, 
fazendo o setor alcançar o maior volume 
da série histórica do Instituto Brasileiro 
de Geografia e Estatística (IBGE), ini-
ciada em janeiro de 2000. Até então, o 
recorde era em abril. Com os resultados 
da Pesquisa Mensal do Comércio, di-
vulgada nesta quinta-feira (11), o setor 
acumula expansão de 5,6% em 2024 e 
3,4% nos últimos 12 meses. Cinco das 
oito atividades pesquisadas ficaram no 
campo positivo em maio. A principal in-
fluência positiva veio de hiper e super-
mercados, que tiveram aumento nas ven-
das de 0,7%, marcando o segundo mês 
seguido de alta. Esse segmento responde 
por mais da metade (54,7%) do volume 
de vendas do comércio. Na sequência, se 
destaca a atividade outros artigos de uso 
pessoal e doméstico (1,6%). Também 
apresentaram evolução positiva as ati-
vidades de tecidos, vestuário e calçados 
(2,0%), artigos farmacêuticos, médicos, 
ortopédicos e de perfumaria (0,2%) e li-
vros, jornais, revistas e papelaria (0,2%). 
O gerente da pesquisa, Cristiano Santos, 
classifica o resultado como “bastante for-
te”. De acordo com pesquisador, fatores 
como aumento no nível de emprego, da 
massa salarial e concessão de crédito aju-
dam a explicar os resultados positivos. 

Governo vai investir R$ 4,7 bilhões 
na construção de maternidades 

O Ministério da Saúde anunciou nesta 
semana a construção de 36 maternida-
des em 21 estados brasileiros. As obras 
serão tocadas dentro do PAC e são esti-
madas em 4,7 bilhões de reais. Os em-
preendimentos impactarão mais de 26 
milhões de mulheres, ao proporciona-
rem até 583.000 atendimentos por ano 

e se somarão a uma série de outras ini-
ciativas destinadas a melhorar as condi-
ções de vida das mulheres e saúde das 
crianças. “As maternidades serão loca-
lizadas, prioritariamente, em macrorre-
giões de saúde com maiores índices de 
mortalidade materna e com necessidade 
de leitos”, diz o ministério. 

Mega-Sena não tem ganhador, 
e prêmio vai para R$ 15 milhões

Nenhum apostador acertou as seis de-
zenas do concurso 2747 da Mega-Sena, 
sorteadas em São Paulo nesta quarta-
-feira (10). O próximo sorteio ocorre 

no sábado (13) e o prêmio estimado é 
de R$ 15 milhões. As dezenas sortea-
das foram: 14 - 17 - 24 - 28 - 36 - 45.
A quina teve 108 bilhetes premiados, 
e cada um receberá R$ 22.625,51. Os 
4.472 acertadores da quadra terão o 
prêmio de R$ 780,58 cada. 
Para o próximo concurso da Mega-Se-
na, as apostas podem ser feitas até às 
19h (horário de Brasília) pelo aplicati-
vo Loterias Caixa e no portal Loterias 
Caixa. O jogo também pode ser feito 
nas casas lotéricas de todo o país. A 
aposta simples, com seis números mar-
cados, custa R$ 5.

Setor atinge o ponto mais alto da série histórica do IBGE

Força Nacional apreende 5,7 toneladas 
de garimpo ilegal em terras indígenas

Com alta de 1,2% em maio, comércio 
cresce pelo 5º mês seguido Governo lança ferramenta para mapear 

famílias vulneráveis no país 

O Ministério do Desenvolvimento e 
Assistência Social lançou, nesta quarta, 
o Índice de Vulnerabilidade das Famí-
lias do Cadastro Único. Trata-se de uma 
ferramenta que sintetiza seis dimensões 
de situações de vulnerabilidades sociais 
por meio das informações do CadÚni-
co, com base em 40 indicadores. A ideia 
é que a plataforma ajude o governo a 
otimizar as políticas de proteção social, 
ao dar respostas mais assertivas e per-

sonalizadas às necessidades dos cida-
dãos. “Os indicadores de vulnerabilida-
de social funcionam como uma bússola 
que aponta o caminho. 
O Índice de Vulnerabilidade das Fa-
mílias do Cadastro Único permite que 
se possa alcançar as pessoas em maior 
vulnerabilidade, aquelas que mais pre-
cisam e, a partir daí, garantir direitos 
para quem tem o direito”, diz o ministro 
Wellington Dias. 

A corrente de solidariedade em prol de 
doações para a população afetada pelas 
enchentes que atingiram o Rio Grande 
do Sul em maio fez com que as vendas 
do comércio gaúcho crescessem mais 
que a média nacional. Enquanto o setor 
varejista no país cresceu 1,2% na passa-
gem de abril para maio, no Rio Grande 
do Sul as vendas tiveram expansão de 
1,8%. Os dados fazem parte da Pesquisa 
Mensal do Comércio, divulgada nesta 
quinta-feira (11) pelo Instituto Brasilei-
ro de Geografia e Estatística (IBGE).Em 
todo o país, apenas oito estados tiveram 
alta no comércio maior que a média na-
cional. O Rio Grande do Sul figura como 

a quinta maior taxa de crescimento.O 
gerente da pesquisa, Cristiano Santos, 
atribuiu o resultado do Rio Grande do 
Sul acima da média à compra de itens 
para doação e uma “corrida aos mer-
cados”. “As pessoas vão aos mercados 
fazer compras sabendo que pode haver 
um desabastecimento”, avaliou.

Enchentes
Nos últimos dias de abril e no início de 
maio, o Rio Grande do Sul sofreu se-
veramente com temporais que deixaram 
parte considerável do estado alagada. 
Mais de 180 pessoas morreram. 
Além das perdas humanas, a tragédia 

climática impactou o funcionamento 
da economia local, com a interrupção 
da produção de fábricas, destruição de 
rodovias - o que desmonta cadeias de 
logísticas -, e o fechamento forçado de 
pontos de venda.

Atividades com alta
Além do segmento de hiper e supermer-
cados impulsionado por compras emer-
genciais, o pesquisador do IBGE aponta 
como responsáveis pela impulsão do 
comércio gaúcho as atividades de teci-
dos, vestuário, calçados e móveis e ele-
trodomésticos. O pesquisador do IBGE 
detalha que no caso de tecidos, vestuário 
e calçados, a contribuição mais notável 
é a de calçados. Já no caso de móveis 
e eletrodomésticos, são os aparelhos 
elétricos. “O efeito de doações também 
explica [as vendas] de calçados e ele-
trodomésticos”, explica. Cristiano San-
tos assinala que a alta identificada pela 
pesquisa se reflete em receita e volume, 
ou seja, não é apenas efeito da inflação. 
“Não tem fator inflacionário relevante”, 
disse. O pesquisador acrescenta que o 
efeito doações também é sentido no co-
mércio de outros estados, uma vez que 
itens também foram comprados fora 
do Rio Grande do Sul e enviados para 
as áreas afetadas. No entanto, segundo 
ele, esses impactos não são claramente 
percebidos. “É mais difícil de mostrar”. 
Ainda segundo a pesquisa do IBGE, ou-
tro segmento com aumento nas vendas 
em maio foi o de artigos farmacêuticos, 
médicos, ortopédicos e de perfumaria.

Doações fazem comércio gaúcho 
crescer mais que média nacional
Vendas no estado tiveram alta de 1,8% em maio, aponta IBGE

A Força Nacional de Segurança Pública 
(FNSP), órgão de cooperação aos esta-
dos vinculado ao Ministério da Justiça 
e Segurança Pública (MJSP), realizou 
operações em 21 terras indígenas de 
nove unidades federativas no primeiro 

semestre de 2024. No período, foram 
apreendidos mais de R$ 1,1 milhão de 
origem ilícita, mais de 5,7 toneladas 
de metais preciosos, 300 animais e 4,3 
mil litros de combustível. Ainda, foram 
abordadas mais de 3,4 mil pessoas e 

Ficaram no campo negativo os segmen-
tos móveis e eletrodomésticos (-1,2%), 
combustíveis e lubrificantes (-2,5%) e 
equipamentos e material para escritório, 
informática e comunicação (-8,5%). “No 
setor de combustíveis e lubrificantes, 
essa queda tem a ver com a diminuição 
de uma atividade de transporte no sul do 
país, em decorrência das enchentes”, ex-
plica Cristiano.

Comparação anual
Na comparação com maio do ano pas-
sado, o comércio brasileiro apresentou 

alta de 8,1%. Essa alta foi disseminada 
por cinco das oito atividades: outros arti-
gos de uso pessoal e doméstico (14,5%), 
artigos farmacêuticos, médicos, ortopé-
dicos e de perfumaria (13,6%), hiper, 
supermercados, produtos alimentícios, 
bebidas e fumo (10,5%), móveis e eletro-
domésticos (2,1%) e tecidos, vestuário e 
calçados (2,0%). As outras três ativida-
des tiveram resultados negativos: livros, 
jornais, revistas e papelaria (-8,9%), 
combustíveis e lubrificantes (-3,2%) e 
equipamentos e material para escritório 
informática e comunicação (-0,2%).

conduzidas 97 fiscalizações ambientais. 
A Força Nacional está presente em ter-
ras indígenas no Amazonas, Maranhão, 
Pará, Rondônia, Roraima, Mato Grosso, 
Mato Grosso do Sul, Paraná e Rio Gran-
de do Sul. As operações acontecem em 
apoio a diversos órgãos, como governos 
estaduais, Polícia Federal, Fundação 
Nacional dos Povos Indígenas (Funai), 
Instituto Chico Mendes de Conservação 
da Biodiversidade (ICMBio), Casa Ci-
vil da Presidência da República, Minis-
tério da Saúde e Instituto Brasileiro do 
Meio Ambiente e dos Recursos Naturais 
Renováveis (Ibama). O efetivo mobili-
zado pela Força Nacional - composto 
por agentes das polícias militar e civil, 
bombeiros militares e peritos -, atua em 
ações como remoção de invasores, com-
bate ao garimpo ilegal, proteção dos re-
cursos naturais, policiamento ostensivo 
e fiscalização ambiental. As medidas 
são sempre conduzidas com foco na ga-
rantia da segurança dos indígenas, com 
respeito às culturas e evitando qualquer 
forma de violação dos direitos humanos.

PF prende ex-assessor do Planalto 
e servidor de inteligência no caso 
da “Abin paralela”

Os quatro presos pela Polícia Fede-
ral (PF) na manhã desta quinta-feira 
(11) por suposta espionagem ilegal 
na Agência Brasileira de Inteligência 
(Abin) são um militar do Exército, um 
agente da PF, um empresário e um ex-
-assessor da Secretaria de Comunica-
ção Social do governo Bolsonaro. As 
prisões fazem parte da quarta fase da 
operação Última Milha. O militar deti-
do hoje era assessor do então diretor da 
Abin Alexandre Ramagem, atualmente 
deputado federal (PL-RJ). Ele é casa-
do com uma servidora da agência e foi 
alvo da PF na última fase da operação, 
em janeiro. A PF aponta que ele foi um 
dos responsáveis por um monitoramen-
to ilegal do então presidente da Câma-
ra dos Deputados Rodrigo Maia e da 
então deputada Joice Hasselmann. O 

segundo alvo preso é um agente da PF 
cedido à Abin e que já foi da Casa Civil 
no governo anterior. O agente também 
atuou como segurança do então candi-
dato à Presidência Jair Bolsonaro, em 
2018. Ele está afastado do cargo desde 
janeiro, por determinação do Supremo 
Tribunal Federal (STF). Um terceiro 
alvo foi assessor da Secretaria de Co-
municação Social (Secom) da Presi-
dência e alvo da CPI da Covid por su-
postamente participar de um “gabinete 
do ódio”. A PF aponta a ligação entre 
integrantes da Secom com a chamada 
“Abin paralela” para criação de perfis 
fakes e disseminação de informações 
falsas (fake news) contra desafetos do 
governo. O quarto alvo de prisão hoje é 
um empresário suspeito de disseminar 
essas fake news, que chegou a ser indi-
ciado pela CPI da Covid. 
Um quinto alvo de mandado de prisão 
está em aberto. Os agentes estão nas 
ruas de Brasília, Curitiba, Salvador, 
São Paulo e Juiz de Fora (MG) para 
cumprir, também, sete buscas e apreen-
sões. Segundo a PF, o objetivo da ope-
ração é desarticular uma organização 
criminosa responsável por monitorar 
autoridades públicas de forma ilegal e 
produzir notícias falsas utilizando os 
sistemas da Abin.
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O presidente da República, Luiz Inácio 
Lula da Silva, disse durante a inaugu-
ração das novas instalações do edifício 
acadêmico e administrativo da Escola 
Paulista de Política, Economia e Negó-
cios do Campus Osasco da Universida-
de Federal de São Paulo (Unifesp), que 
se sentia contemplado com um presente 
com o qual sonhou por muito tempo. 
Ele lembrou que a universidade come-
çou a ser pensada em 2008, ainda em 
seu segundo mandato, e que acreditava 
que poderia entregar a unidade até o fi-

O governador Tarcísio de Freitas san-
cionou o PL 1477, de 2023, que garante 
proteção, saúde e bem-estar na criação 
e na comercialização de cães e gatos no 
estado de São Paulo. De autoria do Exe-
cutivo, o projeto de lei foi aprovado pela 
Alesp, com modificações pelo Parlamen-
to, no final de junho, e a lei sancionada 
está publicada na edição desta quinta-fei-
ra (11) do Diário Oficial do Estado.
A proposta do Poder Executivo foi base-
ada em estudos realizados pela Secreta-
ria de Meio Ambiente, Infraestrutura e 
Logística (Semil), diálogos com o poder 
Legislativo e diversas organizações do 
setor. A lei reconhece os animais domés-
ticos como seres sencientes, ou seja, do-
tados de natureza biológica e emocional 
passíveis de sofrimento, e garante prote-
ção contra os abusos. Por isso, a regula-
mentação representa um grande avanço 
para o bem-estar animal e favorece o 
controle populacional destas espécies.
Criadores e comerciantes deverão ter alo-
jamento compatível com o tamanho, por-
te e quantidade de animais e não poderão 
expor os animais em vitrines fechadas ou 
em condições exploratórias que lhes cau-
sem desconforto e estresse. As fêmeas 
prenhas deverão ser separadas dos outros 

Unidade atenderá 1,4 mil alunos, 55 técnicos e 150 docentes

animais no terço final de sua gestação e 
a permanência junto aos filhotes deve 
ser garantida pelo período mínimo de 6 
a 8 semanas, a fim de garantir a lactação 
adequada. Os cães e gatos domésticos 
somente poderão ser comercializados ou 
permutados por criadores e por estabe-
lecimentos comerciais após atingirem a 
idade mínima de 120 dias, terem recebi-
do o ciclo completo de vacinação previs-
to no calendário de vacinas e estiverem 
esterilizados cirurgicamente e micro-

A proposta do Poder Executivo foi baseada em estudos realizados pela Secretaria 
de Meio Ambiente, Infraestrutura e Logística (Semil), diálogos com o poder 
Legislativo e diversas organizações do setor

s passageiros que utilizam a estação Vila 
Prudente já poderão contar com seis no-
vas escadas rolantes instaladas pelo Me-
trô. Os equipamentos foram inseridos 
com a ampliação do local, feita para fa-
cilitar o deslocamento e melhorar o fluxo 
de pessoas.
As escadas foram divididas em dois pavi-
mentos – três em cada nível – da interli-
gação entre as linhas 2-Verde e 15-Prata. 
Essa área ganhou mais espaço de circula-
ção, após o Metrô executar obras para a 
colocação de telhado, forro e fechamento 
em vidro. Também foram instaladas câ-
meras e 12 novos contadores de fluxo, 
para aferição da quantidade de pessoas 
que realizam a transferência entre linhas.
As melhorias fazem parte do projeto de 
ampliação do complexo de estações da 
Vila Prudente (linhas 2-Verde e 15-Pra-
ta), que conta com R$ 56,7 milhões em 
investimento do Metrô, que já concluiu 
e entregou aos passageiros novas escadas 
fixas e rolante na plataforma (lado oeste) 
da estação da Linha 2, além de novos ca-

Metrô amplia interligação entre 
as linhas 2-Verde e 15-Prata na 
estação Vila Prudente

nais de ventilação interna. Também já fo-
ram entregues novos sanitários públicos 
na área de interligação e a readequação 
da entrada pela Rua Cavour, que também 
teve a iluminação reforçada, melhorando 
o fluxo, segurança e acessibilidade no 
local. Ainda neste projeto, seguem em 
andamento as obras para instalação de 
novas escadas fixa e rolante na platafor-
ma leste (sentido futura estação Penha) 
da estação da Linha 2-Verde, assim como 
os trabalhos para concluir a readequação 
de salas operacionais e uma nova área 
comercializável, onde poderão ser dispo-
nibilizadas lojas e serviços.

chipados, com comprovação através de 
laudo emitido pelo médico-veterinário 
que assiste os animais. A nova legislação 
proíbe a distribuição de cães e gatos a tí-
tulo de brinde, promoção, sorteio de rifas 
e bingos. Também está vedada a expo-
sição de cães e gatos em eventos de rua 
ou quaisquer espaços públicos, para fins 
de comercialização. Como forma de esti-
mular a venda e a guarda responsável de 
cães e gatos, a norma institui ainda o mês 
de maio como o “Mês da Saúde Animal”.

Olimpíada de Redação 
será realizada entre 19 
e 27 de agosto em SP

A primeira Olimpíada de Redação do 
Estado de São Paulo já tem data: as 
provas acontecem entre os dias 19 e 27 
de agosto. Podem participar da compe-
tição os alunos matriculados do 6º ano 
do Ensino Fundamental até a 3ª série 
do Ensino Médio. Assim como a Olim-
píada de Matemática das Escolas Esta-
duais, os estudantes vão em busca das 
medalhas de ouro, prata e bronze, con-
cedidas às melhores redações. Os re-
sultados devem ser divulgados no mês 
de outubro. A Secretaria da Educação 
do Estado de São Paulo (Seduc-SP) 
explica que a competição terá apenas 
uma etapa. Para a produção do texto, 
os alunos irão utilizar a ferramenta de 
apoio à aprendizagem Redação Pau-
lista. O coordenador de olimpíadas 
da Educação, Roberto Serra Campos 
Junior, reforça que o torneio valoriza 
a escrita dos alunos e contribui para 
o desenvolvimento das competências 
previstas no Currículo Paulista. “As 
provas da Olimpíada discutirão temas 
atuais e de importância social. Cada 
ano, série e turno terá um tema dife-
rente. Os gêneros textuais terão caráter 
argumentativo. Para o Ensino Médio, 
já pode encarar como um treinamento 
para o Enem e vestibulares, com cer-
teza. Os temas e gêneros textuais serão 

a cara dos principais vestibulares do 
país”, afirma. Para a seleção dos me-
lhores textos, em um primeiro momen-
to alunos e professores contarão com 
o apoio da inteligência artificial, uma 
assistente de correção virtual que auxi-
lia na revisão dos textos da plataforma 
Redação Paulista.
Após essa primeira seleção, uma ban-
ca de professores avaliará os materiais 
classificados para determinar os 125 
mil vencedores. Em caso de notas fi-
nais iguais, o critério de desempate 
será o desempenho de cada estudante 
na última edição da avaliação bimestral 
da rede, a Prova Paulista. Estudantes 
dobram o número de textos produzi-
dos em 2024: A Educação implantou, 
em agosto de 2023, a plataforma Re-
dação Paulista, destinada a alunos dos 
anos finais do Ensino Fundamental e 
das três séries do Ensino Médio, com 
o objetivo de ampliar a produção textu-
al e valorizar o aprendizado de língua 
portuguesa e redação na rede. Entre 
agosto e dezembro do ano passado, 
antes da implantação da assistente de 
correção virtual, que facilita o trabalho 
dos professores, os estudantes produzi-
ram 3.290.170 redações. No primeiro 
semestre deste ano, o número saltou 
para 6.659.131 finalizadas e corrigidas.

O Estado de São Paulo registrou em junho 
queda de 41% em focos de incêndios flo-
restais em áreas protegidas e unidades de 
conservação na comparação com o mês 
anterior. De acordo com a Coordenadoria 
de Fiscalização e Biodiversidade (CFB) 
da Secretaria de Meio Ambiente, Infra-
estrutura e Logística (Semil), foram 27 
incêndios registrados no último mês, ante 
46 em maio. Para intensificar as ações de 
combate e prevenção de queimadas duran-
te o período mais seco do ano, o governo 
paulista começou no início de junho a fase 

vermelha da Operação SP Sem Fogo. Em 
relação ao volume do fogo, os incêndios 
florestais no mês de junho atingiram 597 
hectares, contando o interior e o entorno 
de áreas protegidas. O número é 5% me-
nor do registrado em maio, quando 628 
hectares foram atingidos pelas queimadas. 
Na comparação com junho de 2023, a área 
atingida é quatro vezes maior. No acumu-
lado do ano, o monitoramento do Governo 
de São Paulo aponta para 93 registros de 
incêndios em unidades de conservação. 
Entre janeiro e junho de 2023, foram 38 

Governador sanciona lei para garantir 
bem-estar de cães e gatos no estado

Número de incêndios florestais em 
SP tem queda de 41% em junho

ocorrências. O aumento em 2024, portan-
to, é de 145%. A área atingida pelo fogo 
nos seis primeiros meses do ano é de 1,3 
mil hectares, ante 155 no mesmo período 
de 2023. Os dados são baseados nos bo-
letins de ocorrência de incêndio florestal 
registrados pelas Unidades de Conserva-
ção e Áreas Protegidas do estado de São 
Paulo, no âmbito da Operação SP Sem 
Fogo, via Sistema de Proteção Ambiental 
Integrada (SIPAI). Já o Corpo de Bombei-
ros de São Paulo registrou em junho 7.345 
ocorrências de incêndio em vegetação no 
estado. O número contempla situações em 
que a corporação foi acionada e atuou. As 
queimadas podem ser em plantações, áre-
as de conservação, terrenos particulares e 
acostamento de rodovias. O subsecretário 
de Meio Ambiente, Jônatas Trindade, ava-
lia que a redução verificada na fase verme-
lha, na qual há maior atenção de resposta 
e intensifica-se a fiscalização, é fruto do 
trabalho conjunto dos órgãos envolvidos 
na SP Sem Fogo. “Trata-se de um esfor-
ço coletivo, com a participação dos órgãos 
envolvidos. A ideia é de manter o aperfei-
çoamento ao longo do tempo, apesar das 
intempéries do clima, que dificultam o ár-
duo trabalho, principalmente de quem está 
na ponta do combate ao incêndio”, afirma.
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nal de sua gestão, o que não foi possí-
vel devido à burocracia. Ao todo, foram 
investidos R$ 102 milhões na obra. O 
espaço atenderá 1,4 mil alunos, 55 téc-
nicos e 150 docentes com salas de aulas, 
auditórios, restaurante universitário, la-
boratórios, entre outras estruturas aca-
dêmicas e estudantis. Serão ministrados 
seis cursos no campus - administração, 
ciências atuariais, direito, ciências con-
tábeis, ciências econômicas e relações 
internacionais -, além do chamado “eixo 
comum”, com disciplinas que atendem 

a todos os cursos. O início das aulas 
está previsto para a primeira semana de 
agosto. O presidente Lula lembrou que 
as obras da universidade ficaram para-
das por muitos anos, e que desde que 
tomou posse está cobrando sua finaliza-
ção. Em resposta a estudantes que criti-
caram a entrega do prédio ainda incom-
pleto, Lula explicou que no governo, 
quando um movimento social faz uma 
reivindicação, ela é encaminhada para 
todos os ministérios, que têm um pra-
zo para estudar o que pode e o que não 
pode ser atendido, e em seguida o mo-
vimento social é chamado para discutir.
“Às vezes de 100 itens nós atendemos 
99, e aí quando vamos em ato público 
para anunciar, ao invés do companheiro 
dirigente começar o discurso agrade-
cendo as 99, ele vai reclamar de uma 
que não foi atendida. 
É lógico que vocês têm o direito de fa-
zer reivindicações, porque se vocês não 
fizerem a coisa não melhora e todo dia 
tem que cobrar o governo”, disse. Se-
gundo as informações do governo fede-
ral, em 2023 o ministro da Educação, 
Camilo Santana, visitou a obra do novo 
campus, que recebeu R$ 6 milhões de 
recursos do Novo PAC no mesmo ano.

Lula inaugura novo edifício do Campus 
Osasco, da Unifesp

Monitoramento em unidades de conservação aponta para 27 ocorrências 
no mês passado, contra 46 em maio; SP Sem Fogo intensifica ações
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06 CIÊNCIA  E TECNOLOGIA

A Samsung lançou, nesta quarta-feira 
(10), a nova linha de aparelhos dobrá-
veis, já potencializados com inteligência 
artificial (IA). Os novos Galaxy Z Fold 6 
e Z Flip 6 foram apresentados ao públi-
co durante o Unpacked, que ocorreu em 
Paris, e já estão em pré-venda. Os lança-
mentos são a expansão da Samsung AI, 
inteligência artificial da empresa sul-co-
reana, para os dobráveis e suas telas con-
sideravelmente maiores. A tecnologia foi 

lançada em janeiro com a linha Galaxy 
24 e estará presente, até o final do ano, 
em 16 idiomas e mais de 200 milhões de 
aparelhos. A Samsung lançou mão das 
tecnologias Corning Gorilla Glass VBic-
turs 2 e Armor Aluminum para aumentar 
a durabilidade da linha de dobráveis, que 
são os mais leves e mais finos já lançados 
pela empresa. Z Fol6 6 e Z Flip 6 tam-
bém são equipados com o Snapdragon 
8 Gen 3 Mobile Platform for Galaxy, o 

processador mais avançado da linha, que 
intensifica a performance visual dos apa-
relhos. Disponível em três cores (Silver 
Shadow, Pink e Navy), o Z Fold 6 é a 
nova versão do dobrável de tela grande 
da Samsung. Ele vem com uma atuali-
zação que potencializa a experiência du-
rante os jogos, com uma câmera Vapor 
Chamber 1,6 vezes maior, melhorando 
o sistema de refrigeração. A tela de 7,6 
polegadas oferece um display de 2.600 
nit ainda mais brilhoso com Ray Tracing, 
tecnologia de computação gráfica usada 
para criar objetos tridimensionais. O Z 
Flip 6, por sua vez, tem uma tela Super 
AMOLED FlexWindow de 3,4 polega-
das projetada para funcionar, e atender 
as necessidades do usuário, mesmo sem 
estar aberta. A câmera agora contra com 
uma câmera de 50 MP Wide e uma de 12 
MP ultra-wide, que melhoram a perfor-
mance para os usuários que buscam essa 
funcionalidade. Outras novidades são a 
Nightography, que possibiltia a captura 
de vídeos mais brilhosos mesmo no es-
curo e o zoom óptico que pode chegar a 
até 10x com o auxílio da IA. 

As mais antigas vítimas conhecidas da 
peste datam de cerca de 5 mil anos atrás 
na Europa. Mas nunca ficou claro se dois 
casos, um na Letônia e outro na Suécia, 
eram isolados e esporádicos ou evidên-
cias de um surto mais amplo.  Um novo 
estudo, baseado em DNA antigo recu-
perado de 108 indivíduos pré-históricos 
desenterrados em nove sítios funerários 
na Suécia e na Dinamarca, sugere que 
uma forma antiga da peste pode ter sido 
disseminada entre os primeiros agricul-

tores da Europa e poderia explicar por 
que essa população misteriosamente co-
lapsou ao longo de 400 anos. “É bastan-
te consistente em toda a Europa do Nor-
te, França e está na Suécia, embora haja 
algumas diferenças bastante grandes na 
arqueologia, ainda vemos o mesmo pa-
drão, eles simplesmente desaparecem,” 
disse Frederik Seersholm, pesquisador 
de pós-doutorado no Centro GeoGene-
tics da Fundação Lundbeck, Instituto 
Globe, Universidade de Copenhague na 

Dinamarca e autor principal do estudo 
publicado na revista Nature. Esse grupo, 
conhecido como agricultores neolíticos, 
migrou do Mediterrâneo oriental, subs-
tituindo pequenos grupos de caçadores-
-coletores e trazendo agricultura e um 
estilo de vida sedentário para o noroeste 
da Europa pela primeira vez há cerca de 
6 mil a 7 mil anos. Seu legado vive nos 
muitos túmulos e monumentos megalí-
ticos do continente, o mais famoso dos 
quais é Stonehenge. Arqueólogos deba-
tem intensamente a causa do desapare-
cimento dessa população entre 5.300 e 
4.900 anos atrás. Alguns atribuem seu 
desaparecimento a uma crise agrícola 
provocada pela mudança climática e ou-
tros suspeitam de doença. “De repente, 
não há mais pessoas sendo enterradas 
(nesses monumentos). E as pessoas res-
ponsáveis por construir esses megalitos 
(desapareceram),” disse Seersholm. A 
violência é improvável de ter desempe-
nhado um papel, disse Seersholm, com 
a próxima onda de recém-chegados, co-
nhecida como os Yamnaya, chegando 
das estepes eurasiáticas após uma lacu-
na no registro arqueológico. O estudo 
descobriu que formas da bactéria que 
causa a peste estavam presentes em 1 a 
cada 6 amostras antigas, sugerindo que 
a infecção com a doença não era rara. 

Brócolis sabor chocolate? Impressora de 
alimentos 3D pode tornar isso possível

DNA antigo revela possível causa de misterioso 
colapso populacional há 5 mil anos

Galaxy Z Fold 6 e Z Flip 6: Samsung anuncia 
nova linha de dobráveis com IA

A impressão 3D de alimentos não só é 
realidade como também se tornou com-
petição na 16ª edição da Campus Party 
Brasil. A técnica permite que uma série 
de inovações gastronômicas e nutricio-
nais ocorram, como a crianção de bró-
colis com sabor de chocolate. “Uma 
criança que tem dificuldade em comer 
brócolis, mas ama chocolate. Se você 
imprimir um brócolis com gosto de 
chocolate é mais fácil”, comenta Pedro 
Brocaldi, da Escola Britânica de Artes 
Criativas e Tecnologia (Ebac), para fa-
lar da infinidade de formatos e texturas 
diferentes para os alimentos impressos. 
Dentre as vantagens da comida 3D, es-
taria a possibilidade de produzir alimen-
tos à base de proteínas isoladas, ou seja, 
alimentos com teor nutricional persona-
lizado para quem vai comer. Isso possi-
bilitaria imprimir um alimento à base de 
plantas que possui as mesmas proteínas 
encontradas na carne, por exemplo, uma 
técnica já utilizada por algumas marcas 
de produtos veganos. “A máquina em si, 
ela funciona como uma impressora 3D 
normal, só que, ao invés do filamento do 
plástico que é impresso, tem uma adap-
tação no bico para fazer a impressão da 
comida. É uma massa que vai numa se-
ringa, e a impressora vai apertando para 
que ela saia”, explicou Pedro Brocaldi, 
da Escola Britânica de Artes Criativas 

e Tecnologia (Ebac), empresa parceira 
do Printer Chef. Segundo Brocaldi, essa 
massa é feita como se fosse um “remé-
dio de manipulação”, ou seja, é possível 
escolher quais nutrientes e proteínas se-
rão adicionados ao alimento impresso, 
o que ajudaria pessoas com deficiência 
de algum nutriente ou que precisam se-
guir dietas muito específicas. A Printer 
Chef faz com que os participantes utili-
zem um alimento impresso em 3D para 
compor o prato final, que é avaliado por 

juízes. As impressões feitas nesta quar-
ta foram feitas à base de batata — uma 
massa impressa em quadrados fininhos 
que depois foi frita para fazer batata 
chips. Duas seletivas do Printer Chef 
ocorrem entre os dias 10 e 11 da Cam-
pus Party Brasil 16 para definir o trio 
que disputará a final regional no dia 12 
de julho. O campeão desta seletiva dis-
putará a finalíssima da competição com 
as vencedoras das edições de Brasília e 
Amazônia no dia 13 de julho.

Galaxy Ring: anel inteligente da Samsung 
promete bateria de 7 dias

Novo estudo foi feito com análise de material genético de indivíduos 
desenterrados em sítios funerários na Europa

A missão Polaris Dawn, financiada 
pelo bilionário e fundador da empresa 
Shift4 Payments Jared Isaacman, anun-
ciou que deve realizar seu primeiro voo 
tripulado no dia 31 de julho de 2024. 
A missão é considerada uma das via-
gens privadas mais importantes até o 
momento, pois planeja realizar a pri-
meira caminhada espacial em um voo 
totalmente comercial. Para realizar o 
feito histórico, os tripulantes viajarão 
pelo espaço em uma cápsula Crew 
Dragon modificada e utilizarão os pri-
meiros trajes espaciais comerciais da 
SpaceX. O anúncio foi realizado em 
uma mensagem no X (antigo Twitter). 
Trata-se da primeira de três expedições 
espaciais privadas que serão lançadas 
com o auxílio dos foguetes da SpaceX, 
companhia de viagens e transportes es-
paciais de Elon Musk. Apesar da nova 
previsão de lançamento, a equipe da 
Polaris Dawn já adiou a primeira mis-
são em algumas ocasiões. Na última 
vez, o voo estava programado para ser 
lançado no dia 12 de julho. Além da ca-
minhada espacial, o programa também 
realizará pesquisas científicas e testes 
com a Starlink, o serviço de comunica-
ção da megaconstelação de satélites da 
SpaceX. “Depois de 2,5 anos, é difícil 
acreditar que o dia esteja se aproxi-
mando. Temos uma ótima equipe, uma 
ótima tripulação, um Crew Dragon de 
baixa velocidade e objetivos muito va-

liosos. Eu diria que estamos ansiosos 
para ir atrás disso”, escreveu Isaacman 
em uma mensagem publicada no X. 
O que é a missão Polaris Dawn? Com 
o objetivo de continuar os esforços 
da missão Inspiration4, realizada em 
2021, o programa Polaris Dawn foi 
anunciado em 2022. Diferente das ou-
tras missões comerciais realizadas nos 
últimos anos, o novo voo permanecerá 
por mais tempo no espaço e viajará dis-
tâncias maiores. Inclusive, será a maior 
distância alcançada por humanos desde 
as missões Apollo na década de 1970. 
O voo espacial será tripulado pelo pró-
prio investidor, Jared Isaacman. Além 
dele, a missão inclui o tenente aposen-
tado da Força Aérea dos Estados Uni-
dos e piloto, coronel Scott “Kidd” Po-
teet, acompanhados pelas especialistas 
e engenheiras de operações da SpaceX, 
Sarah Gillis e Anna Menon.

Primeira caminhada espacial de missão 
privada ganha previsão de data

A Samsung lançou, um anel inteligente 
com inteligência artificial (IA) cuja bate-
ria promete durar até sete dias inteiros. A 
novidade foi apresentada ao público du-
rante o Galaxy Unpacked, que ocorreu em 
Paris, e já está disponível para pré-venda. 
Durante a apresentação do Galaxy Ring, 
Matthew Wiggins, chefe do Digital He-
alth Samsung Reserach, explicou que o 
novo acessório da empresa sul-coreana 
funcionará aplicando IA para potenciali-
zar os dados colhidos para dar orientações 
mais completas que ajudam o usuário a ter 
uma rotina mais saudável. “Estamos colo-
cando a habilidade de controlar sua saúde 
em suas mãos. É simples, eficaz e fácil de 
usar”, explicou Wiggins. O Galaxy Ring 
foi projetado para funcionar 24 horas por 
dia e 7 dias por semana. Feito de titânio, 
ele tem um design confortável e pesa até 
3 gramas, para poder ser usado como um 
acessório. De acordo com o anúncio feito 
pela empresa, ele pode sobreviver a dife-
rentes temperaturas e níveis de umidade 
relativa do ar, além de poder aguentar 
muitas recargas. O novo anel chega ao 

mercado com três cores diferentes (Tita-
nium Black, Titanium Silver e Titanium 
Gold), nove opções diferentes de tamanho 
e resistência à água capaz de suportar um 
mergulho de até 100 metros de profundi-
dade. Junto dele chega também o Energy 
Score, ferramenta alimentada pela Galaxy 
AI que oferece recomendações do que fo-
car no dia e dicas de bem-estar com base 
nos dados de saúde coletados, como ba-
timentos cardíacos e qualidade do sono. 
A exemplo dos outros aparelhos lançados 
nesta quarta-feira (Galaxy Watch7 e Wat-
ch Ultra, Galaxy Buds, Galaxy Z Fold 6 
e Galaxy Z Flip 6), o anel será equipado 
com a Galaxy AI, ferramenta de inteligên-
cia artificial da Samsung. A tecnologia, 
lançada em janeiro, já está disponível para 
66% dos usuários dos modelos Galaxy 
S24 e deve integrar toda a família de pro-
dutos da empresa sul-coreana.
Os novos lançamentos já estão disponí-
veis para pré-venda e poderão ser com-
prados pelo público a partir do dia 24 de 
julho. Os preços dos novos produtos não 
foram divulgados pela Samsung. 

Primeira competição de culinária 3D do Brasil acontece 
durante a 16ª edição da Campus Party Brasil

A tecnologia foi lançada em janeiro com a linha Galaxy 24 e estará presente, 
até o final do ano, em 16 idiomas e mais de 200 milhões de aparelhos

O Google trouxe para o Brasil o “Priva-
cidade nos resultados sobre você”, uma 
ferramenta lançada em 2022, criada 
para monitorar caso suas informações 
pessoais sejam exibidas no buscador da 
empresa de tecnologia. Nela, o usuário 
tem a possibilidade de cadastrar dados 
como endereço, telefones, e-mails e, 
futuramente, números de documentos. 
Após o preenchimento do formulário, 
o Google informará caso algum deles 
apareça na ferramenta de busca. Diante 
dessa possibilidade, o recurso ainda ofe-
rece um espaço para que você solicite a 

remoção das informações publicadas. 
Ainda que não consiga excluir dados 
pessoais dos sites, a ferramenta limita o 
acesso, ocultando das pesquisas.

Google pode alertar se pesquisas 
mostram dados pessoais



www.jornalnc.comDe 11 à 17 de Julho de 2024

ESPORTE 07

A Confederação Brasileira de Atletismo 
(CBAt) anunciou a lista dos 43 atletas 
do país classificados à Olimpíada de Pa-
ris – 19 mulheres e 24 homens. Quinze 
atletas – entre eles Alison do Santos, nú-
mero 2 do mundo nos 400 metros com 
barreiras - garantiram presença em Paris 
ao conseguirem o índice olímpico, mas 
a maioria carimbou o passaporte por 
meio de pontuação no ranking mundial 
da World Athletics (federação interna-

cional da modalidade). A janela de pon-
tuação chegou ao fim em 30 de junho. 
Confira a lista completa ao fim do texto. 
De acordo com Wlamir Motta Campos, 
presidente da CBAt, o Brasil pode con-
tar ainda com outros três atletas que fi-
caram fora da lista de convocados em 
razão de exigências da World Athletics, 
relacionadas a realização dos testes an-
tidoping. São eles: Max Batista (marcha 
atlética), Lívia Avancini (arremesso de 

peso) e Hygor Gabriel Soares (reveza-
mento 4x 100m). Segundo Campos, o 
trio fez ao menos três testes nos últimos 
meses, a contar de setembro de 2023, 
no período de 21 dias. No entanto, a 
World Athletics afirma que o período de 
21 dias não teria sido respeitado, razão 
que inviabiliza a convocação do trio. “A 
CBAt recorreu à World Athletics para 
que esses atletas estivessem elegíveis, 
para que pudéssemos fazer a convoca-
ção hoje, mas houve uma negativa. En-
tão nós iremos recorrer à Corte Arbitral 
do Esporte (CAS), na Suíça, vamos às 
últimas consequências para assegurar a 
participação desses atletas”, garantiu o 
dirigente. Além de Alison dos Santos - 
invicto nesta temporada no ranking da 
Diamond League (circuito mundial) dos 
400m com barreiras - o Brasil também 
tem chances de subir ao pódio olímpico 
na prova da marcha atlética (Caio Bon-
fim, Érica Sena e Viviane Lyra) e com 
Darlan Romani (arremesso de peso). 
Até o momento, o Brasil totaliza 278 
atletas confirmados nos Jogos de Paris, 
com abertura em 26 de julho. As provas 
de atletismo ocorrerão no período de 1º 
a 11 de agosto. 

Confederação de Atletismo confirma 
43 atletas do Brasil em Paris 2024
Um dos favoritos ao ouro é Alison dos Santos, nos 400m 
com barreiras

O Tribunal de Justiça da Bahia con-
cedeu liberdade provisória ao técnico 
português Hugo Miguel Duarte Macedo 
– treinador do time feminino do JC Fu-
tebol Clube - preso em flagrante na úl-
tima segunda (8) por suspeita de injúria 
racial contra a zagueira do Bahia Suelen 
Santos. O fato ocorreu após a partida 
dos dois clubes pelas quartas de final da 
Série A2 (segunda divisão) do Campeo-
nato Brasileiro Feminino, no Estádio de 
Pituaçu, em Salvador. Após audiência de 
custódia, a juíza Marcela Moura França 
determinou o cumprimento de várias 
medidas cautelares para a soltura do 
treinador, como o pagamento de fiança 
no valor de 30 salários mínimos (o equi-
valente a R$ 42 mil) e o compromisso 
de manter distância de pelo menos 200 
metros da vítima, no caso Suelen San-
tos. O técnico, de 44 anos, também terá 
de comparecer a cada dois meses em ju-
ízo pelo prazo de um ano e não poderá 
se ausentar de Manaus (AM), onde vive, 
sem prévia permissão da Justiça. Ao fim 
do jogo da volta das quartas de final da 
Série A2, o time feminino do Bahia co-
memorava o acesso à Série A1 (primeira 
divisão) do Brasileiro em 2025, quando 
começou uma confusão. O jogo termi-

nou empatado sem gols, mas o Bahia, 
também conhecido como “Mulheres de 
Aço”, se classificou às semifinais pois 
já vencera o primeiro jogo por 2 a 0. 
Houve bate-boca entre jogadoras do 
Bahia e Hugo Duarte, técnico do time 
amazonense. Em meio ao tumulto, Sue-
len relatou à arbitra ter sido alvo de xin-

gamento racista por parte de Duarte. A 
Polícia Militar foi chamada ao estádio 
e encaminhou Suelen, o técnico Duarte 
e testemunhas à Central de Flagrantes, 
onde o boletim de ocorrência foi regis-
trado. Hugo Duarte negou os xingamen-
tos de cunho racista, mas foi preso por 
suspeita de injúria racial. 

Justiça solta técnico preso por suspeita 
de injúria racial após jogo

Suspeita de racismo mancha festa 
do Bahia pelo acesso à Série A1Museu do Futebol reabre com espaço 

a Pelé e ao futebol feminino

O atacante Vinícius Júnior reconheceu 
“falha” por levar dois cartões amarelos 
“evitáveis” na fase de grupos da Copa 
América, que o impediram de disputar 
o duelo de quartas de final, no qual a se-
leção foi eliminada pelo Uruguai. O ca-
misa 7 fez o desabafo nas redes sociais, 
três dias após a derrota do Brasil na co-
brança de pênaltis (4 a 2), após 1 a 1 no 
tempo normal. “Falhei ao tomar dois 
cartões amarelos evitáveis. Novamen-
te assisti à eliminação do lado de fora. 
Mas, dessa vez, por culpa minha. Peço 
desculpas por isso. Sei ouvir as críti-
cas e as mais duras, acreditem, vêm de 
dentro de casa.  Minha trajetória na se-
leção, felizmente, está só começando. 
Ao lado dos meus companheiros, terei 
chance de recolocar nossa Seleção no 

lugar que merece”, afirmou o atacante 
de 23 anos. Vini Jr não jogou contra o 
Uruguai pois cumpriu suspensão auto-
mática pela soma de dois amarelos na 
fase de grupos. O último deles foi dado 
pelo árbitro logo aos seis minutos de 
jogo, quando o camisa 7 atingiu James 
Rodriguez com o braço, após levar um 
balão do adversário. A eliminação do 
Brasil no sábado (6) segue uma sequ-
ência de tropeços do país desde a con-
quista pentacampeonato mundial em 
2002. O Brasil foi superado nas quartas 
de quatro Mundiais (2006, 2010, 2018 
e 2022) e foi atropelado em casa pela 
Alemanha (7 a 1) Copa do Mundo de 
2014, disputada no Brasil. Em edições 
anteriores da Copa Américas o país foi 
eliminado nas quartas das edições de 
2011, 2015 e 2016. A partir de agora 
a seleção foca na classificação para a 
Copa do Mundo de 2026, com sede nos 
Estados Unidos, Canadá e México. O 
Brasil ocupa a sexta posição na tabela 
(são ao todo 12 equipes participantes), 
a 12 rodadas do fim das Eliminatórias 
Sul-Americanas. O próximo duelo será 
em casa, contra o Equador, no dia 5 
de setembro. Apenas os sete primeiros 
colocados ao fim das Eliminatórias ga-
rantirão presença na Copa de 2026.

Vini Jr. pede desculpas por ter desfalcado 
Brasil em jogo decisivo

A noite deveria ser de festa para Suelen 
Santos, zagueira do Bahia, que garantiu 
o acesso à Série A1 (primeira divisão) 
do Campeonato Brasileiro Feminino 
de 2025. A equipe tricolor, conhecida 
como Mulheres de Aço, empatou sem 
gols o jogo de volta das quartas de final 
contra o JC Futebol Clube-AM, mas 
como já vencera o primeiro duelo (2 a 
0), avançou às semifinais da Série A2. 
No entanto, a comemoração foi atrope-
lada por uma confusão no gramado ao 
final da partida, no Estádio de Pituaçu, 
em Salvador. Houve discussão entre 
jogadoras do Tricolor e Hugo Duarte, 
técnico do time amazonense. Em meio 
ao tumulto, Suelen afirmou ter sido 
alvo de xingamento racista proferido 
por Duarte e relatou o fato à arbitra do 
jogo e também à Polícia Militar, que in-
terveio em campo para apartar a briga. 
Suelen, o técnico do time amazonense 
e testemunhas foram encaminhados 
à Central de Flagrantes, onde o caso 
foi registrado. Hugo Duarte negou os 
xingamentos de cunho racista, mas foi 
preso por suspeita de injúria racial. Em 
janeiro do ano passado, o presidente 
Lula sancionou lei que equipara o cri-
me de injúria racial ao de racismo, com 
ampliação de pena de dois para cinco 
anos de prisão. O crime de racismo é 
inafiançável e imprescritível. Por meio 
das redes sociais, Suelen repudiou o 
ocorrido. “A Constituição Brasileira 
delineia o direito de ser tratado como 
igual perante os demais membros da 
sociedade, sem discrição de etnia e 
raça”, defendeu a atleta.” A naturaliza-
ção que foi proferida mais de uma vez 

pela expressão racista “macaca” tenta 
silenciar a minha figura como mulher 
preta no esporte, porém o ato denún-
cia é a arma que tenho para combater o 
racista”. Em nota oficial, publicada em 
redes sociais, o Bahia lamentou que a 
noite de festa tenha sido manchada por 
um “episódio lamentável no estádio de 
Pituaçu”. “O Esporte Clube Bahia SAF 
manifesta toda solidariedade a Suelen 
ao tempo em que cobra resposta à al-
tura da gravidade do assunto, reiteran-
do compromisso na luta contra qual-
quer tipo de discriminação”, garantiu 
a agremiação. O JC Futebol Clube 
também recorreu ás redes sociais para 
condenar qualquer ato de racismo ou 
injúria racial contra qualquer pessoa. 
“O Clube juntamente com seu jurídico 
estão averiguando todas informações 
necessárias dos acontecimentos ali pre-
senciado para realizar os procedimen-
tos cabíveis onde não haja informações 
infame ou caluniosas que prejudiquem 
quaisquer que sejam os envolvidos. No 
mais ratificamos que este clube é con-
tra qualquer tipo de preconceito”, afir-
mou o time amazonense.  

Treinador português Hugo Duarte pagou fiança de cerca de R$ 42 mil

O novo Museu do Futebol quer compro-
var, em sua reabertura, que o futebol é 
parte inseparável da cultura brasileira e 
que pode também ser espaço importan-
te para discussões sobre o racismo e o 
protagonismo das mulheres. “O conheci-
mento do Brasil passa pelo futebol”, es-
creveu o romancista José Lins do Rego. 
Após um período fechado para reformas, 
o Museu do Futebol reabre ao público 
nesta sexta-feira (12) renovado. O museu 
se tornou mais diverso, inclusivo e diver-
tido, ganhando novas salas, mais recur-
sos de acessibilidade e dedicando espaço 
especial ao ex-jogador Edson Arantes do 
Nascimento, Pelé, que morreu em 2022. 
O Rei Pelé, inclusive, continua dando as 
boas-vindas ao público, logo na entrada 
do museu. A Rainha Marta, jogadora 
brasileira considerada seis vezes a me-
lhor do mundo, recepciona o público na 
última sala. Projetada em tela de tama-

nho natural, Marta se despede do público 
ao fim do percurso de visitação falando 
em português, inglês, espanhol e em li-
bras, convidando o visitante a retornar 
ao museu. “Não queríamos perder todo 
o conceito que já existia. Ele é um museu 
que foi inaugurado há 15 anos, mas con-
tinua muito moderno até hoje. Só que, 
naquele tempo, ninguém dava a devida 
importância ao futebol feminino. A gente 
não falava sobre – embora já existisse – o 
racismo no futebol. Era um museu muito 
voltado ao futebol masculino e que tinha 
pouca representatividade. A ideia era 
mudar tudo isso e trazer o futebol para 
um mundo mais moderno”, disse Marce-
lo Duarte, um dos curadores do museu. 
Além do futebol feminino, o Museu do 
Futebol pretende também abrir  novas 
discussões que passaram a se tornar 
cruciais no futebol. “O novo museu traz 
temas contemporâneos, temas difíceis. 

Definidos os 12 convocados da seleção 
masculina de vôlei para Paris
A seleção brasileira masculina de vôlei 
foi convocada para a Olimpíada de Paris, 
com 12 jogadores, cinco deles estreantes 
em Jogos. O anúncio feito nominalmente 
nas redes sociais pela Confederação Bra-
sileira de Vôlei (CBV).  Os debutantes em 
Olimpíadas chamados pelo técnico Ber-
nardinho são os irmãos Alan e Darlan, 
Adriano, Flávio e Lukas Bergmann. En-
tre os experientes estão o levantador Bru-
ninho, Lucão e Lucarelli, trio que faturou 
o ouro na edição Rio 2016. Confira a lista 
completa ao final do texto.O técnico Ber-
nardinho também chamou o ponteiro Ho-
norato, atleta extra que entrará na seleção 
caso algum dos 12 convocados se lesione 
ao longo do torneio.  A regra do 13º joga-
dor foi implementada nesta edição dos Jo-
gos, e vale para todas as 12 equipes classi-
ficadas à Paris. A estreia do Brasil na fase 

de grupos dos Jogos será contra a Itália, às 
8h (horário de Brasília) de 27 de julho (um 
sábado). Quatro dias depois, numa quar-
ta-feira, a seleção encara Polônia às 4h e, 
faz o último jogo da primeira fase contra 
o Egito, em 2 de agosto (sexta-feira), en-
frenta o Egito às 8h do dia 2 de agosto 
(sexta-feira). O Brasil busca o tetracampe-
onato olímpico em Paris. A seleção mas-
culina conquistou o ouro nas edições de 
Barcelona (1992), Atenas (2004) e na Rio 
2016.  Na edição de Pequim (2008), a sele-
ção foi até a final, mas foi superada pelos 
Estados Unidos, e amealhou a primeira 
prata. A segunda viria quatro anos depois, 
quando o país tropeçou diante da Rússia 
na decisão do ouro. Na última edição dos 
Jogos (Tóquio 2020), a seleção terminou 
na quarta posição, após perder a disputa 
do bronze para a Argentina. 

Falar de racismo no futebol é super im-
portante. Falar sobre xenofobia, que os 
jogadores brasileiros vivem no exterior, 
também. O museu não terá uma sala es-
pecífica para isso, mas vai construindo 
esse diálogo porque nossa ideia é que, 
na próxima renovação, a gente possa 
trazer os resultados dessas lutas”, disse 
Marília Bonas, diretora técnica e uma 
das curadoras da instituição. Para ela, 
um dos papéis desse novo museu será o 
de permear o diálogo entre a sociedade 
e esses temas. “[Queremos estabelecer] 
um diálogo educativo, de construção, de 
letramento, de percepção e de empatia 
sobre todos esses assuntos. O futebol é 
caminho para abordar todas essas ques-
tões difíceis da própria sociedade”. klLo-
calizado no Mercado Livre Arena Paca-
embu, antigo Estádio do Pacaembu que 
ainda está em obras, o museu é um dos 
mais visitados da capital paulista. Entre 
os anos de 2022 e 2023, por exemplo, 
passaram por ele mais de 675 mil pesso-
as. As obras do novo Museu do Futebol 
tiveram início em novembro de 2023, 
mas a concepção do projeto começou há 
mais de dois anos e envolveu o licencia-
mento de mais de 1,5 mil imagens, a pro-
dução de mais de 60 vídeos e a criação, 
revisão e tradução de 136 novos textos. 
O projeto, que recebeu investimento to-
tal de R$ 15,8 milhões da Secretaria da 
Cultura, Economia e Indústria Criativas 
do Governo de São Paulo, foi coordena-
do pelos curadores Leonel Kaz, Marcelo 
Duarte e Marília Bonas. 
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A montadora alemã BMW está realizan-
do o recall de mais de 390.000 veículos 
nos Estados Unidos devido a infladores 
de airbags defeituosos que podem ex-
plodir, disse a Administração Nacional 
de Segurança de Tráfego Rodoviário. 
Uma explosão do inflador pode fazer 
com que fragmentos de metal afiados 

atinjam o motorista ou outros ocupantes 
do carro, podendo causar ferimentos ou 
morte, disse o regulador de segurança 
automotiva dos EUA. Os infladores de 
airbag defeituosos, PSDI-5, fabricados 
pela empresa japonesa de peças auto-
motivas Takata Corp, tornaram-se parte 
do maior e mais complexo processo de 

recall da história do automóvel. Mais 
de 30 mortes — incluindo pelo menos 
26 nos Estados Unidos — e centenas 
de feridos desde 2009 foram atribuídos 
aos airbags Takata instalados em veícu-
los de vários fabricantes de automóveis. 
Na última década, mais de 100 milhões 
de veículos equipados com infladores 
de airbag Takata foram recolhidos em 
todo o mundo. Antes o principal forne-
cedor mundial de airbags, a Takata pe-
diu falência em 2017 após o escândalo. 
O último recall da BMW inclui alguns 
modelos Série 3 Sedans e Sportswagon 
fabricados entre 2006 e 2012. Esses ve-
ículos podem ter volante com inflador 
PSDI-5 instalado pelos proprietários, 
embora não tenha sido oficialmen-
te aprovado pela BMW como peça de 
reposição. Descobriu-se que o inflador 
PSDI-5 é suscetível à ruptura após vá-
rios anos de exposição a altas tempera-
turas e umidade persistentes, conforme 
investigações da Takata e de laborató-
rios independentes, disse o regulador.

BMW fará recall de mais de 390 mil 
veículos nos EUA por defeito em airbag

Nissan Sentra: Modelo que pode cativar o comprador 
de Corolla, ficou mais equipado este ano
O Sentra 2025 ficou mais equipado 
na versão de entrada e promete agi-
tar ainda mais o segmento dominado 
pelo rival Corolla. Além disso, os mais 
atentos vão perceber que ele também 
mudou seu visual. Presente no merca-
do desde o ano passado, o sedã da Nis-
san é uma das melhores opções para 
clientes tradicionais que buscam um 
carro confiável e não se importam com 
a ausência do motor turbo. Confira o 
que mudou no modelo japonês!

Novidades na versão mais vendida
Uma das opções mais procuradas, a 
versão Advance recebeu novos equi-
pamentos de assistência para enfren-
tar a dura concorrência do modelo da 
Toyota. Mas a linha continua com as 
mesmas versões do último ano. Além 
disso, visualmente o sedã mudou seu 
para-choque dianteiro e perdeu os fa-
róis de neblina, o que pode ser algo 
estranho para alguns compradores. O 
novo logotipo da marca também apa-
rece na dianteira e na traseira. Cores 

disponíveis: Cinza Grafite, Preto Pre-
mium, Branco Diamond e Cinza Atlân-
tico (nova cor). A versão Exclusive 
ainda tem o teto preto para as cores 
Branco Diamond e Cinza Atlântico (R$ 
2.100 a R$ 3.100 adicionais). Um pa-
cote de respeito: Sentra Advance 2025 
– motor 2.0 de 151 cavalos de potên-
cia e 20 kgfm de torque, com câmbio 
CVT de 8 marchas. SEGURANÇA: 6 
airbags (frontais, laterais e de cortina), 
alarme perimétrico, alerta avançado de 
colisão frontal (PFCW), alerta de cinto 
de segurança destravado – frontal e tra-
seiros, alerta de objetos no banco tra-
seiro (Rear Seat Alert), alerta de ponto 
cego (BSW), alerta de tráfego cruzado 
traseiro (RCTA), alerta inteligente de 
atenção do motorista (DDA), alerta in-
teligente e assistente de prevenção de 
mudança de faixa (LDW+LDP), assis-
tente inteligente de frenagem (FEB), 
cintos de segurança de três pontos 
para todos os passageiros com ajus-
te de altura na dianteira, controle de 
tração e estabilidade (VDC), controle 

dinâmico de chassi, desembaçador do 
vidro traseiro com temporizador, des-
travamento automático das portas em 
caso de acidente, Isofix, freio a disco 
nas 4 rodas, freios ABS com controle 
eletrônico de frenagem (EBD) e assis-
tência de frenagem (BA), pisca alerta 
automático em caso de colisão, sensor 
de estacionamento traseiro e dianteiro, 
sinal de parada de emergência, siste-
ma de monitoramento de pressão dos 
pneus (TPMS), sistema elétrico de tra-
vamento central das portas, sistema in-
teligente de partida em rampa (HSA) e 
travamento automático das portas com 
o veículo em movimento.

Último recall da BMW inclui alguns modelos Série 3 Sedans e Sportswagon 
fabricados entre 2006 e 2012

Nova Mitsubishi L200 Triton chega ao 
Uruguai antes do Brasil; confira preços

Ela será fabricada no Brasil e expor-
tada, mas nem todo mundo está com 
paciência para esperar por isso, em 
especial os uruguaios, que já inicia-
ram a importada da Nova Mitsubishi 
L200 Triton por meio da Tailândia e 
já tem seus preços. A Nova Mitsu-
bishi L200 Triton chega ao vizinho do 
sul com duas opções de motorização 
e com tudo novo, já que se trata de 
fato de uma nova geração e não atu-
alizações de extensão de vida como 
as Chevrolet S10 e Volkswagen Ama-

rok, por exemplo.Oferecida nas ver-
sões GLX e GLS, a Nova Mitsubishi 
L200 Triton para os uruguaios, ainda 
mantém o motor MIVEC 2.4 a gaso-
lina de 130 cavalos e 20,5 kgfm, com 
transmissão manual de cinco marchas 
e tração 4×2. A versão GLX tem ain-
da uma opção turbo diesel 2.4 de 147 
cavalos e 33,5 kgfm, sendo essa com 
câmbio manual de seis marchas e tra-
ção 4×2. Já a Nova Mitsubishi L200 
Triton GLS tem motor turbo diesel 
2.4 com 181 cavalos e 43,7 kgfm. 
Trata-se de uma calibração mais fraca 
que a encontrada na geração anterior 
da picape por aqui e também da nova 
em alguns mercados, onde atinge 200 
cavalos. O câmbio pode ser manual 
de seis velocidades ou automático, 
também de seis. Ambos têm tração 

4×4 com reduzida. Moderna, tem um 
visual mais expressivo e oferece con-
junto ótico full LED, além de novas 
rodas de liga leve, ar condicionado 
dual zone, bancos em couro com ajus-
te elétricos, cluster com display digi-
tal grande e multimídia com tela de 
10 polegadas. Carregador indutivo de 
smartphones, saídas de ar no banco 
traseiro, acabamento em couro, bem 
como um pacote ADAS completo 
com controle de cruzeiro adaptativo, 
assistente de faixa e saída de pista, 
alerta de ponto cego e tráfego trasei-
ro, detecção de pedestres com frena-
gem automática, entre outros. Bem 
equipada, a Nova Mitsubishi L200 
Triton no Uruguai custa entre US$ 
37.808 e US$ 71.968, ou de R$ 204,8 
mil e R$ 389,9 mil. 

Trabalhar com um notebook atualizado 
é essencial para maximizar a eficiência 
tanto no home office quanto no ambien-
te corporativo. Equipamentos modernos 
garantem um desempenho rápido e está-
vel, permitindo que profissionais de ven-
das e operações executem suas tarefas 
de maneira mais ágil e sem interrupções. 
Com processadores potentes e memória 
adequada, abrir múltiplos programas e 
lidar com grandes volumes de dados se 
torna mais fluido e eficaz. 

Agilidade e Resposta Rápida em Qual-
quer Ambiente 
Em um mercado dinâmico como o de 
vendas e operações, a agilidade na res-
posta é crucial. Um notebook atualizado 
possibilita acesso rápido às informações 
e ferramentas necessárias para fechar ne-
gócios, resolver problemas ou analisar 
dados. Seja em uma reunião presencial 
ou durante uma videoconferência no 
home office, a capacidade de resposta 
imediata pode fazer toda a diferença para 
fechar um contrato ou resolver um desa-
fio operacional.

Segurança e Confiabilidade na Execu-
ção de Tarefas Críticas
A segurança dos dados é uma preocu-
pação constante para profissionais que 
lidam com informações sensíveis. No-
tebooks modernos oferecem recursos 
avançados de segurança, como crip-
tografia de dados e autenticação bio-
métrica, garantindo que informações 
confidenciais estejam protegidas contra 
acessos não autorizados. Isso propor-
ciona tranquilidade tanto para trabalhar 
remotamente quanto dentro da empresa, 
mantendo a integridade das operações.

Facilidade de Integração com Ferra-
mentas Colaborativas
Em um ambiente onde a colaboração é 
essencial, um notebook atualizado faci-
lita a integração com ferramentas cola-
borativas. Desde aplicativos de video-
conferência até plataformas de gestão de 

projetos, a compatibilidade e o desempe-
nho do hardware são fundamentais para 
garantir uma comunicação eficiente e a 
sincronização de esforços entre equipes 
dispersas geograficamente.

Flexibilidade e Adaptabilidade às No-
vas Demandas do Mercado
O mercado de vendas e operações está 
em constante evolução, exigindo adapta-
ção rápida a novas tecnologias e deman-
das do cliente. Um notebook atualizado 
permite a instalação de novos softwares 
e atualizações de sistema operacional de 
forma mais eficiente, garantindo que os 
profissionais estejam sempre preparados 
para enfrentar os desafios do mercado 
atual. Essa flexibilidade é essencial para 
manter a competitividade e a eficiência 
operacional no cenário empresarial con-
temporâneo.Ligue, acione pelo WhatsA-
pp ou visite a loja do Outlet dos Note-
books que fica ali pertinho no centro de 
Barueri, e pra facilitar eles tem um con-
vênio com estacionamento para você.
Faça um orçamento seja de atualização 
do seu notebook ou mesmo a compra de 
um novo equipamento, o Outlet dos No-
tebooks, terá sempre uma ótima oferta 
para voce ou sua empresa.

Outlet dos Notebooks 
Site www.outletdosnotebooks.webloja.
app/ Instagram @outletdosnotebooks
Rua Campos Sales 303, sala 810, Centro 
de Barueri,  Fone fixo e WhattsApp (11) 
4163-3734,  De segunda a sexta das 09hs 
até as 18hs

Notebook Atualizado 
Aumenta a Produtividade 
para qualquer profissional

O sistema start-stop, que foi feito para 
atingir uma redução de consumo de até 
10% em carros que rodam muito em 
congestionamentos e cruzamentos de-
morados, traz um desgaste grande nos 
sistemas que envolvem a partida. Será 
que isso reduz sua vida útil, vindo des-
se liga e desliga frequente? Nos carros 
com start-stop, algumas peças, como a 
bateria e o motor de partida, têm carac-
terísticas especiais. Essas peças duram 
muito mais e não tem a vida útil reduzi-
da. O lado ruim é que seu custo é muito 
maior, na hora da troca. Uma bateria por 

exemplo, pode saltar de R$ 300, se fos-
se a bateria de um carro comum, para 
R$ 1.200 até R$ 2.500, do modelo espe-
cífico para veículos com start-stop.

Carros com sistema start-stop tem vida 
útil menor, por causa de tantas partidas?
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Os resultados dos recursos de candidatos 
que fizeram solicitações de atendimento 
especializado durante o Exame Nacional 
do Ensino Médio (Enem) 2024 foram di-
vulgados pelo Instituto Nacional de Estu-
dos e Pesquisas Educacionais Anísio Tei-
xeira (Inep). Os inscritos devem conferir 
se a solicitação foi aceita na Página do 
Participante do Enem, com login único 
do portal de serviços digitais do gover-
no federal, o Gov.br. Em 2024, as provas 
ocorrerão nos dias 3 e 10 de novembro. 
Pelo cronograma do exame, a divulgação 
do resultado final está agendada para de 
13 de janeiro de 2025. O Ministério da 
Educação (MEC) ainda avalia a neces-

sidade de aplicação das provas em nova 
data para os participantes do Rio Grande 
do Sul, devido à situação de calamidade 
pública causada pelas chuvas volumo-
sas que atingiram o estado nos meses de 
abril e maio.

Atendimento especializado
A Política de Acessibilidade e Inclusão 
do Inep garante atendimento especia-
lizado, além de diversos recursos de 
acessibilidade a participantes que os re-
queiram, desde que comprovem a neces-
sidade. Conforme o edital do Enem 2024, 
no ato da inscrição, os participantes que 
necessitam de atendimento especializa-
do tiveram que informar a condição que 
motivou a solicitação, como baixa visão, 
cegueira, visão monocular, deficiência fí-
sica, deficiência auditiva, surdez, defici-
ência intelectual (mental), surdoceguei-
ra, dislexia, déficit de atenção, transtorno 
do espectro autista, discalculia, estar ges-
tante, ser lactante, pessoa idosa, estudan-
te em classe hospitalar (na condição de 
internado para tratamento de saúde). 

Enem 2024: disponível resultado de 
pedidos de atendimento especial

A Câmara dos Deputados aprovou no-
vas mudanças na reforma do ensino 
médio. A proposta já tinha sido anali-
sada pelo Senado e agora será enviada 
à sanção presidencial. O substitutivo 
do deputado Mendonça Filho (União-
-PE) mantém o aumento da carga ho-
rária da formação geral básica previsto 
no projeto original, de 1,8 mil para 2,4 
mil horas nos três anos do ensino mé-
dio para alunos que não optarem pelo 

ensino técnico. A carga horária total do 
ensino médio continua a ser de 3 mil 
horas nos três anos. Para completar 
a carga total nos três anos, os alunos 
terão de escolher uma área para apro-
fundar os estudos com as demais 600 
horas. A escolha poderá ser entre um 
dos seguintes itinerários formativos: 
linguagens e suas tecnologias, mate-
mática e suas tecnologias, ciências da 
natureza e suas tecnologias ou ciências 

humanas e sociais aplicadas. A propos-
ta tinha recebido alterações no Senado 
Federal, que foram derrubadas pelos 
deputados. Entre elas, trecho que obri-
gava o ensino médio a ter no mínimo 
70% da grade como disciplina básica e 
apenas 30% para os itinerários forma-
tivos. Mendonça excluiu esse ponto e, 
assim, os itinerários formativos pode-
rão abranger mais que 30%. Mendon-
ça Filho também foi contra a inclusão 
do espanhol como idioma obrigatório, 
por criar despesa pública de caráter 
continuado, sobretudo para os estados. 
Segundo ele, o espanhol pode ser obri-
gatório, desde que a rede estadual ado-
te isso. “Não dá para impor essa regra 
ao Brasil todo”, afirmou. O deputado 
Felipe Carreras (PSB-PE) apresentou 
um recurso para retomar a obrigatorie-
dade. Ele ressaltou que o espanhol não 
é uma imposição de língua obrigatória, 
mas apenas uma opção em relação ao 
inglês. “Não estamos obrigando os es-
tudantes a escolher a língua espanhola: 
70% dos estudantes que fazem o Enem 
escolhem o espanhol”, afirmou.

As inscrições para a primeira edição do 
prêmio Capes Futuras Cientistas estão 
abertas a partir desta quarta-feira (10) e 
seguem até 16 de agosto. Desde 2012, 
a iniciativa pretende identificar, dar vi-
sibilidade e valorizar alunas e educado-
ras de escolas públicas estaduais com 
o objetivo de incentivar o aumento da 
participação feminina nos espaços de 
desenvolvimento das áreas de ciências 
exatas, e contribuir para a equidade 
de gênero no mercado profissional. 
As candidatas estudantes, professoras 
e tutoras devem ser ex-participantes 
aprovadas no módulo Imersão Cientí-
fica 2023 do Programa Futuras Cien-
tistas, realizado pelo Cetene. As alu-
nas devem ainda ter sido devidamente 
aprovadas para ingressar na graduação 
de uma universidade pública. Para se 
inscrever, as interessadas devem preen-
cher o formulário virtual nos sites do 
Cetene ou do Programa Futura Cien-
tistas. O resultado das vencedoras será 
publicado pela Capes, em outubro, no 
Diário Oficial da União. A entrega do 
prêmio ocorrerá em novembro.

Futuras cientistas
O prêmio Capes Futuras Cientistas será 
concedido a 69 mulheres, sendo 27 es-
tudantes, uma por unidade da federação. 
No ato da inscrição devem ser apresen-
tados documentos de identificação e 
CPF, declaração de matrícula da univer-
sidade pública. As candidatas selecio-
nadas menores de 18 anos deverão ter 
autorização dos pais ou do representan-
te legal para participar da competição. 
Também serão premiadas 27 professo-
ras, uma por estado, mais o Distrito Fe-
deral, além de 15 tutoras, sendo três de 
cada uma das cinco regiões do país, com 
projetos aprovados no programa.

Prêmio Capes Futuras Cientistas 
está com inscrições abertas

Após sucessivos ajustes, com idas e vin-
das entre as duas casas do Congresso e 
nove meses de tramitação, a reforma do 
novo ensino médio segue agora para a 
sanção presidencial, após ter sua última 
versão aprovada na Câmara. O projeto 
aprovado prevê a aplicação de todas as 
mudanças já para 2025 no caso de alunos 
ingressantes no ensino médio. Os que já 
estiverem com o ensino médio em curso 
terão um período de transição. Ao final, 
foi mantida a essência da projeto do go-
verno federal, que era ampliar a parcela 
de conteúdos da formação básica curri-
cular - as disciplinas tradicionais, como 
português, matemática, física, química, 
inglês, história e geografia, conforme 
delineado pela Base Nacional Comum 
Curricular. Pelo texto agora aprovado, a 

carga horária da formação geral básica 
nos três anos de ensino médio voltará a 
ser de 2,4 mil. Outras 600 horas obriga-
tórias deverão ser preenchidas com dis-
ciplinas dos itinerários formativos, nos 
quais há disciplinas opcionais à escolha 
do aluno. A carga horária total será en-
tão de 3 mil horas, 1 mil horas para cada 
ano, dividido em 200 dias letivos de 
cinco horas cada.  A proposta atende à 
reivindicação da comunidade escolar e 
de entidades ligadas à educação, que se 
mobilizaram e pressionaram pela mu-
dança, descontentes com o novo mode-
lo de ensino médio que entrou em vigor 
em 2022, quando a formação geral foi 
reduzida a 1,8 mil horas. A reforma que 
segue para sanção aumentou para 2,1 
mil horas a formação geral básica tam-

Saiba o que muda no ensino médio com novo 
texto aprovado no Congresso

Câmara rejeita mudanças do Senado 
para o novo Ensino Médio
Relator foi foi contra a inclusão do espanhol como 
idioma obrigatório

bém no ensino técnico. As demais 900 
horas devem ser dedicadas ao ensino 
profissionalizante, totalizando as 3 mil 
horas da carga total. No final, a Câmara 
rejeitou proposta aprovada no Senado 
que previa a possibilidade de que o en-
sino técnico chegasse a 3,6 mil. A exce-
ção ficou para o caso de profissões que 
exijam tempo maior de estudo. 
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O Ministério da Saúde divulgou nota 
estabelecendo a ampliação da estraté-
gia criada pela Fundação Oswaldo Cruz 
(Fiocruz) para combate ao mosquito 
Aedes aegypti, vetor de arborviroses 
como dengue, zika e chikungunya. A 
expectativa é de que a transformação da 
medida em  política pública de abran-
gência nacional contribua para reduzir 
as populações do inseto, sobretudo em 
cidades maiores. A estratégia envolve 
as chamadas estações disseminadoras 
de larvicidas (EDLs). Trata-se de potes 
com dois litros de água parada que são 
distribuídos em locais onde há prolife-
ração dos mosquitos. Em busca de um 
local para depositar seus ovos, as fême-
as se sentem atraídas. No entanto, antes 

de alcançarem a água, elas são surpre-
endidas por um tecido sintético que re-
cobre os potes e que está impregnado 
do larvicida piriproxifeno. A substância 
acaba aderindo ao corpo das fêmeas que 
pousam na armadilha. Dessa forma, elas 
mesmas levarão o larvicida para os pró-
ximos criadouros que encontrarem, afe-
tando o desenvolvimento dos ovos e as 
larvas ali depositados. De acordo com 
a nota informativa 25/2024, editada há 
duas semanas pela Secretaria de Vigi-
lância em Saúde e Ambiente do Minis-
tério da Saúde, o fluxo para a adoção das 
EDLs envolve cinco etapas: manifesta-
ção de interesse do município, assinatu-
ra de acordo de cooperação técnica com 
a pasta e com a Fiocruz, validação da 

estratégia com a secretaria de saúde do 
respectivo estado, realização de capaci-
tações com os agentes locais e monito-
ramento da implementação. A estratégia 
deverá ser expandida gradativamente 
pelo país levando em conta a capacidade 
dos envolvidos nas três esferas: nacio-
nal, estadual e municipal. Inicialmen-
te, esse trabalho contempla 15 cidades. 
Elas foram escolhidas com base em al-
guns critérios: população superior à 100 
mil habitantes; alta notificação de casos 
de dengue, chikungunya e zika nos dois 
últimos anos; alta infestação por Ae-
des aegypti; e disponibilidade de equi-
pe técnica operacional de campo. As 
EDLs são uma inovação desenvolvida 
por pesquisadores da Fiocruz que atu-
am no Laboratório Ecologia de Doenças 
Transmissíveis na Amazônia (EDTA). 
Estudos para avaliar a estratégia come-
çaram a ser financiados pelo Ministério 
da Saúde em 2016, quando a pasta pas-
sou a buscar novas possibilidades para 
o controle das populações de Aedes ae-
gypti em meio à ecolosão de uma epide-
mia de zika. Testes realizados até 2022 
em 14 cidades brasileiras, de diferentes 
regiões do país, registraram bons resul-
tados. De acordo com os pesquisadores, 
as fêmeas visitam muitos criadouros, 
colocando poucos ovos em cada um. 
Os estudos mostraram que aquelas que 
pousam na armadilha, acabam dissemi-
nando o larvicida em um raio que pode 
variar entre 3 e 400 metros.

Portaria do Ministério da Saúde publica-
da nesta quinta-feira (4) no Diário Oficial 
da União institui grupo de trabalho sobre 
transtorno do espectro autista (TEA). A 
proposta é estruturar ações integradas no 
âmbito da saúde para qualificar o cuida-
do integral a pessoas com TEA. Dentre 
as atribuições do grupo estão: assessorar 
tecnicamente a Secretaria de Atenção Es-
pecializada à Saúde na proposição de po-
líticas, programas e atividades referentes 
ao cuidado integral às pessoas com TEA; 
propor a atualização da linha de cuida-
do e das diretrizes de atenção às pessoas 
com TEA e das diretrizes da estimulação 
precoce; propor a revisão da Caderneta 
da Criança, que traz informações sobre 
autismo; apoiar a elaboração de protoco-
los clínicos e diretrizes terapêuticas com 
finalidade de qualificar o diagnóstico de 
pessoas com TEA; discutir a incorpora-
ção de novas tecnologias para o cuidado 
de pessoas com TEA nos serviços de saú-
de; apoiar a elaboração de estudos para 
a incorporação de medicamentos para 
autismo; apoiar a elaboração de pesqui-
sa rápida de evidências sobre eficiência/
eficácia quanto ao uso de abordagens te-
rapêuticas para pessoas com TEA; incen-
tivar a qualificação dos profissionais que 
atuam nos serviços de saúde; e apoiar 
a elaboração de estratégias de comuni-
cação para o enfrentamento às notícias 
falsas relacionadas ao TEA. De acordo 
com a portaria, os membros do grupo de 

trabalho e seus respectivos suplentes se-
rão indicados no prazo de 15 dias. “Os 
representantes serão indicados pelos ti-
tulares dos órgãos, preferencialmente, a 
partir de critérios de qualificação técni-
ca e experiência no campo das políticas 
públicas para pessoas com deficiência”, 
define a portaria. “O coordenador do 
grupo de trabalho poderá convidar, sem 
direito a voto, representantes de outros 
órgãos e entidades, públicas ou privadas, 
bem como especialistas em assuntos afe-
tos ao tema em discussão, cuja presença 
pontual seja considerada necessária ao 
cumprimento do disposto nesta porta-
ria”, esclarece. 
A previsão é que o grupo se reúna em ca-
ráter ordinário mensalmente e, em cará-
ter extraordinário, sempre que convoca-
do pelo coordenador, durante o prazo de 
365 dias, que poderá ser prorrogado uma 
única vez, por igual período. O relatório 
final das atividades do grupo deve ser en-
caminhado ao ministro da Saúde, até 30 
dias após a conclusão dos trabalhos.

O polimetilmetacrilato (PMMA) é um 
componente plástico com diversos tipos 
de aplicação, tanto na saúde quanto em 
setores produtivos, a depender da forma 
de processamento e desenvolvimento 
da matéria-prima. O PMMA pode ser 
encontrado, por exemplo, em lentes 
de contato, implantes de esôfago e ci-
mento ortopédico. No campo estético, o 
PMMA pode ser usado para preenchi-
mento cutâneo, em forma semelhante a 
um gel.Relatos de complicações rela-
cionadas ao uso do componente em pro-
cedimentos estéticos se tornaram mais 
frequentes no Brasil. Em 2020, uma in-
fluencer (influenciadora digital) perdeu 
parte da boca e do queixo após fazer 
preenchimento labial com PMMA. Nes-
ta semana, outra influencer morreu após 
se submeter a um procedimento estéti-
co para aumentar os glúteos. Segundo 
parentes, ela apresentou um quadro de 
infecção generalizada em razão da apli-
cação de PMMA.

Uso e limites de aplicação
No Brasil, o PMMA para preenchimen-
to subcutâneo precisa ser registrado na 
Agência Nacional de Vigilância Sanitá-
ria (Anvisa), por se tratar de um produto 
de uso em saúde da classe IV ou risco 
máximo. “Somente após a análise téc-

nica, esses produtos são liberados para 
venda e uso, visando à proteção do pa-
ciente e do consumidor”, informou a 
agência reguladora. O componente está 
autorizado para correção de lipodistro-
fia, um tipo de alteração no organismo 
que leva à concentração de gordura em 
algumas partes do corpo, geralmente 
provocada pelo uso de medicamentos 
antirretrovirais em pacientes com HIV/
aids, e correção volumétrica facial e 
corporal, uma forma de tratar altera-
ções como irregularidades e depressões 

no corpo fazendo o preenchimento em 
áreas afetadas por meio de bioplastia. 
Segundo a Anvisa, a concentração de 
PMMA em produtos estéticos varia e 
há indicações claras dos locais do cor-
po onde as aplicações podem ser feitas, 
como derme profunda, tecido muscular 
subcutâneo ou em nível intramuscular. 
“A dose usada é aquela estritamente 
necessária para correção de defeitos 
tegumentares ou da pele. Portanto, de-
pende de avaliação médica”, reforçou 
a agência.

Estratégia de combate ao Aedes 
com larvicida vira política nacional

Saúde cria grupo para propor ações 
de cuidados a pessoas com autismo

Entenda o que é PMMA e os riscos 
do uso em procedimentos estéticos

Ao participar da 76ª Reunião Anual da 
Sociedade Brasileira para o Progresso da 
Ciência (SBPC), a ministra da Saúde, Ní-
sia Trindade, disse que o país está “muito 
aquém do que se faz nas redes pautadas 
pela direita”. O evento tem como tema 
Ciência para um Futuro Sustentável e 

Inclusivo: por um Novo Contrato Social 
com a Natureza. “Estamos muito aquém. 
É uma guerra sim – e não sei nem se guer-
ra é a melhor forma de combater isso. 
Mas o que eu vejo é que estamos muito 
aquém, pela rapidez com que se dissemi-
na. E não só isso: você dissemina uma 

informação falsa, criminosa, de maneira 
criminosa. Não é nada neutro. São coi-
sas orquestradas”, avaliou Nísia. Em sua 
fala, a ministra alertou para o que cha-
mou de estratégia de “ouvir várias visões 
do fato”. “A gente mesmo, muitas vezes, 
dá espaço para legitimar discursos que 
não deveriam ter lugar – pelo menos não 
nos nossos ambientes. Como tiveram na 
CPI da Covid. Como se fosse tudo igual”, 
disse ela, ao se referir aos debates sobre a 
pandemia de covid-19 no Congresso Na-
cional. “Isso não significa colocar todo e 
qualquer conhecimento, sandice, loucu-
ra, maluquice no mesmo patamar. Não é 
possível. A gente não pode aceitar isso. 
E, muitas vezes, nós fazemos isso. Tem 
que haver uma validação e, para isso, a 
ciência tem processos históricos de vali-
dação”, completou. Nísia disse ainda que 
não se deve atribuir à desinformação to-
das as dificuldades enfrentadas pelo país 
com a vacinação. “Ao negacionismo, 
podemos, sim, creditar em grande parte 
porque, à medida em que se tem um go-
verno negacionista, não se faz campanha, 
não se faz esclarecimento, não se coloca 
a questão da vacinação e outras questões 
ligadas ao cuidado como prioridade”. 

Ministra defende estratégias de combate 
à desinformação na saúde

A Agência Nacional de Saúde Suple-
mentar (ANS) divulgou nesta quinta-
-feira (4) a lista de planos de saúde que 
terão a venda temporariamente suspen-
sa devido a reclamações relacionadas 
à cobertura assistencial. A medida faz 
parte do Monitoramento da Garantia de 
Atendimento, que acompanha regular-
mente o desempenho do setor. Os pla-
nos suspensos são Univida Coletivo Por 
Adesão – Apartamento, Univida Cole-
tivo por Adesão Enfermaria, Univida 
Coletivo Por Adesão – Enferm C Cop, 
Univida Coletivo por Adesão Nacional 
Enferm – Cop, Univida Empresarial III 
– apto, Diamante, Medical Ind 200, Pri-
me 400 e Rubi. Nesse ciclo, a ANS de-
terminou a suspensão de nove planos de 
duas operadoras devido a reclamações 
efetuadas no primeiro trimestre deste 
ano. A proibição da venda começa a va-
ler no dia 9 deste mês. Ao todo, 14.063 
beneficiários ficam protegidos com a 
medida, já que esses planos só poderão 
voltar a ser comercializados para novos 
clientes se as operadoras apresentarem 

melhora no resultado no monitoramen-
to. As operadoras reiteradamente com 
pior resultado são avaliadas, e aquelas 
que apresentam risco à assistência à saú-
de são identificados os planos que terão 
o ingresso de novos beneficiários veda-
do temporariamente.  A cada trimestre, 
a listagem de planos é reavaliada, e as 
operadoras que deixarem de apresentar 
risco à assistência à saúde são liberadas, 
pelo monitoramento, para oferecer os 
planos para novas comercializações.

ANS suspende comercialização 
de nove planos de saúde

“Estamos muito aquém do que se faz nas redes de direita”, diz Nísia

A partir de segunda-feira (8), usuários 
podem autodeclarar informações sobre 
raça/cor e nome social no aplicativo 
Meu SUS Digital. De acordo com o 
Ministério da Saúde, também é possível 
inserir informações sobre orientação se-
xual e identidade de gênero na ficha de 
cadastro de unidades básicas de saúde 
(UBSs). A medida, segundo a pasta, ga-
rante que todas as informações editadas 
e autodeclaradas sejam integradas ao 
Cadastro Nacional de Usuários do SUS 
(CadSUS). “Assim, as informações de-
claradas no aplicativo serão espelhadas 
nos sistemas das unidades básicas de 
saúde de todo o país”. Em nota, o minis-
tério destacou que a proposta é garantir 
a integridade das informações prestadas 
via Sistema Único de Saúde (SUS) e 
aprimorar o mapeamento de condições 
de saúde de diversos grupos da socieda-
de, além de viabilizar políticas públicas 
específicas.

No aplicativo 
Ao acessar o app, o usuário será con-
vidado a responder a autodeclaração do 
campo raça/cor, que deverá ser preen-
chido de forma obrigatória. Para editar 

o campo ou atualizar o nome social e o 
endereço, é preciso acessar a aba Meu 
Perfil. O usuário será direcionado para o 
Registro de Autodeclaração em três âm-
bitos, onde é possível corrigir ou incluir 
uma nova informação no perfil. 
Para realizar a autodeclaração, é neces-
sário ter conta com selo Ouro ou Pra-
ta de confiabilidade no portal Gov.br.  
Caso a conta seja nível Bronze, o app 
dará as instruções de como subir o nível 
de segurança.

Nas UBSs
Nas UBSs, os campos de orientação 
sexual e identidade de gênero da ficha 
de cadastro são perguntas obrigatórias, 
feitas por profissionais durante o aten-
dimento, “com respeito à autonomia 
dos usuários, que podem escolher se 
querem ou não respondê-las”, segundo 
o Ministério. Com a nova atualização, 
sete orientações sexuais podem ser es-
colhidas: heterossexual, gay, lésbica, 
bissexual, assexual, pansexual e outro, 
além de sete identidades de gênero: ho-
mem cisgênero, mulher cisgênero, ho-
mem transgênero, mulher transgênero, 
travesti, não-binário e outro.

Aplicativo do SUS passa a aceitar 
dados sobre raça e nome social

CFM alerta para risco de intervenções consideradas invasivas
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11VARIEDADES
Lançamentos no Cinema

Áries 
de 21/03 a 20/04

Touro
de 21/04 a 20/05

Em julho, suas finanças estão em expan-
são e crescimento, trazendo promessas 
de abundância e prosperidade. Sob a in-
fluência positiva de Júpiter, você experi-
mentará um aumento consistente na sua 
riqueza, incentivando decisões financei-
ras inteligentes e generosas. Após o dia 
26, você começará a ver resultados tan-
gíveis do seu sucesso, mas é aconselhá-
vel evitar ser excessivamente generoso.

A nostalgia e as oscilações emocionais 
podem causar tristeza, levando-o a es-
conder suas emoções, especialmente 
das pessoas com quem você ainda não 
compartilhou completamente seus sen-
timentos. Colocar os outros antes de si 
mesmo é natural para você, mas ago-
ra é importante confiar mais e permi-
tir que suas emoções sejam expressas. 

As influências celestiais estão favore-
cendo sua trajetória financeira, promo-
vendo uma forte conexão entre sua de-
terminação e o universo, o que promete 
transformação e estabilidade. Aproveite 
o potencial significativo de crescimento 
e equilíbrio em suas finanças, seja você 
um profissional de serviços ou negócios.

Para os sagitarianos, a cura envolve ex-
plorar e rejuvenescer através de viagens 
físicas e intelectuais. Mergulhe em dife-
rentes culturas e filosofias para promover 
paz e compreensão em sua vida. Prio-
rize a liberdade de perseguir suas pai-
xões, seja através de uma viagem solo, 
novos cursos ou leituras esclarecedoras. 

Capricórnio focaliza ação neste 
mês, expressando amor através de 
atos de serviço que aliviam as res-
ponsabilidades dos entes queridos. 
Gestos práticos como ajudar nas tarefas 
domésticas ou gerenciar as finanças for-
talecem os laços nos relacionamentos. 

Quanto às finanças, a perspectiva para 
este período é favorável, embora o au-
mento da riqueza possa ser mais gradu-
al do que o esperado. É prudente man-
ter expectativas realistas e moderação 
nos gastos. Rendas adicionais de múl-
tiplas fontes podem facilitar investi-
mentos necessários para sua residência. 

Escorpião é conhecido por suas habi-
lidades transformadoras excepcionais, 
especialmente no que diz respeito ao 
bem-estar mental. Este mês, essa ener-
gia única amplifica suas capacidades, 
permitindo que você navegue por pro-
fundidades emocionais com resiliência 
e um poder regenerativo incomparável.

Na tapeçaria cósmica de julho, seu de-
sejo por amor e afeto floresce na es-
fera romântica, enquanto sua casa se 
transforma em um reflexo vibrante de 
sua personalidade. Ao criar uma atmos-
fera luxuosa e acolhedora para seus 
entes queridos, a orientação gentil de 
Vênus assegura que não há necessi-
dade de preocupações; apenas acolha 
o período promissor que se aproxima.

“Dos desafios surgem os milagres.” 
Encontrar produtividade no trabalho 
é uma fonte de motivação, porém, é 
crucial estar atento ao impacto sobre 
sua saúde mental. Priorize seu bem-
-estar comprometendo-se com uma 
jornada espiritual que promova resul-
tados positivos. Aproveite as oportu-
nidades de viagem para se reconectar.

Câncer
de 21/06 a 21/07

Libra
de 23/09 a 22/10

Sagitário
de 22/11 a 21/12

Capricórnio 
22/12 a 21/01

Gêmeos
de 21/05 a 20/06

Escorpião
de 22/10 a 21/11

Aquário
de 21/01  a 19/02

Peixes
de 20/02  a 20/03

Avanços na carreira frequentemente 
vêm acompanhados de tensão men-
tal devido a agendas lotadas, enquan-
to a falta de progresso pode contribuir 
para problemas de saúde relacionados 
ao estresse. É o momento de trans-
formar esse estresse em um novo co-
meço, buscando inspiração em mo-
mentos de tranquilidade em sua vida. 

Leão
de 22/07 a 21/08

Virgem
de 22/08 a 22/09

As influências celestiais estão favore-
cendo sua trajetória financeira, promo-
vendo uma forte conexão entre sua de-
terminação e o universo, o que promete 
transformação e estabilidade. Aproveite 
o potencial significativo de crescimento 
e equilíbrio em suas finanças, seja você 
um profissional de serviços ou negócios. 

No âmbito financeiro, este mês 
promete prosperidade e estabi-
lidade, com perspectivas mo-
netárias favoráveis à vista. 
Sinta-se confiante para avançar 
com seus planos, como aquisi-
ção de veículos, eletrodomésti-
cos ou dispositivos eletrônicos. 

Em Cartaz

Twisters é uma continuação do longa 
homônimo de Jan de Bont, lançado em 
1996. Desta vez, sob a direção de Lee 
Isaac Chung (Minari) o filme foca em 
uma dupla de caçadores de tempestade. 
Kate Cooper (Daisy Edgar-Jones) é uma 
ex-caçadores desses fenômenos, mas 
que acaba sendo atraída de volta às pla-
nícies Classificação indicativa 12 Anos. 
Contém drogas lícitas, medo, violência.

Divertida Mente 2
Gênero: Animação
Classificação: Livre

Um Lugar 
Silencioso: Dia Um
Gênero: Terror 
Classificação: 14 Anos

Estreia: 11/07/2024

Meu Malvado 
Favorito 4
Gênero: Animação
Classificação: Livre

A Grande Fuga
Gênero: Guerra
Classificação: 12 Anos

Clube dos Vândalos
Gênero: Crime 
Classificação: 16 Anos

Tô de Graça – O Filme
Gênero: Comedia 
Classificação: 12 Anos

Twisters

INGREDIENTES 

1 lata de leite condensado
1 lata de leite (medida da lata de 
leite condensado)
3 ovos inteiros

Calda
1 xícara (chá) de açúcar
1/2 xícara de água

MODO DE PREPARO

Pudim
Primeiro, bata bem os ovos no li-
quidificador. Acrescente o leite 
condensado e o leite, e bata nova-
mente.

Calda
Derreta o açúcar na panela até fi-
car moreno, acrescente a água e 
deixe engrossar. Coloque em uma 
forma redonda e despeje a massa 
do pudim por cima. Asse em for-
no médio por 45 minutos, com a 
assadeira redonda dentro de uma 
maior com água. Espete um garfo 
para ver se está bem assado. Deixe 
esfriar e desenforme.

Culinária

Pudim de leite condensado

O curso de Auxiliar Contábil/RH nos 
Centros de Capacitação Profissional 
e Lazer – CCPL Barueri é uma exce-
lente oportunidade para quem busca se 
qualificar no mercado de trabalho atu-
al. Com um currículo abrangente, os 
alunos aprendem em temas essenciais 
tanto para a área contábil quanto de re-
cursos humanos. 
A formação inclui desde fundamentos 
básicos de contabilidade até técnicas 
avançadas de gestão de recursos huma-

nos, preparando os participantes para 
enfrentar os desafios e exigências das 
empresas. No competitivo mercado de 
trabalho, profissionais com habilidades 
em contabilidade e recursos humanos 
são valorizados por sua capacidade de 
contribuir efetivamente para o cresci-
mento e a eficiência das organizações. 
Com o conhecimento adquirido no cur-
so, os alunos podem se destacar não 
apenas pela teoria aprendida em sala 
de aula, mas também pela aplicação 

prática desses conhecimentos em ce-
nários reais de trabalho. Além disso, a 
demanda por profissionais qualificados 
nessas áreas continua alta, com diver-
sas oportunidades de emprego em em-
presas de todos os tamanhos e setores. 
A capacidade de entender e gerenciar 
informações financeiras, bem como 
de lidar com aspectos importantes da 
gestão de pessoas, torna os graduados 
desse curso essenciais para o suces-
so organizacional.

Centros de Capacitação Profissional e Lazer oferecem 
curso de Auxiliar Contábil para capacitar os alunos 
a ingressarem com sucesso no mercado de trabalho

Seca no Pantanal pode levar o bioma 
a colapso e ao ponto de não retorno

Um estudo divulgado pelo WWF Bra-
sil alertou para a possibilidade de que 
as secas seguidas, combinadas com 
incêndios florestais e desmatamento, 
levem o Pantanal à possibilidade de 
chegar ao ponto de não retorno, quan-
do o meio ambiente perde a capacidade 
de regeneração. A situação em Corum-
bá, no Mato Grosso do Sul, conhecida 
como a capital do Pantanal, é preocu-
pante. A última chuva relevante caiu 
em fevereiro, com um acumulado de 
221 milímetros ao longo do mês. Des-
de então, as precipitações têm sido ir-
regulares e praticamente inexistentes. 
As temperaturas na cidade têm ficado 
cerca de 5 graus acima da média para 
essa época do ano. Enquanto os termô-
metros deveriam marcar aproximada-

mente 29°C, eles têm registrado entre 
34°C e 35°C. Sem chuva e com o calor 
intenso, o tempo fica seco, a vegetação 
ressecada e não há umidade no solo. 
Corumbá é atualmente a cidade com 
mais focos de incêndio no país neste 
ano, com mais de 3.600 registrados. 
Mapeamentos realizados pelo Insti-
tuto Nacional de Pesquisas Espaciais 
(INPE) indicam que grande parte do 
Brasil, incluindo os estados de Mato 
Grosso e Mato Grosso do Sul, onde 
se localiza o Pantanal, apresenta risco 
muito alto de incêndios. Cuiabá e Cam-
po Grande foram as capitais mais secas 
do país, com índices de umidade abai-
xo de 20%, situação crítica considerando 
que o ideal para a saúde humana e am-
biental é uma umidade em torno de 60%.

MEIO AMBIENTEA demanda por profissionais qualificados nessas áreas continua alta, com diversas 
oportunidades de emprego em empresas de todos os tamanhos e setores
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